
Layar digital menampilkan pergerakan Indeks Harga Saham Gabungan (IHSG) di Bursa Efek 

Indonesia (BEI) yang anjlok hingga PT Bursa Efek Indonesia (BEI) membekukan sementara 

perdagangan (trading halt) sistem perdagangan, Jakarta,  Selasa (8/4/2025).(ist)
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asar	saham,	Selasa	(8/4/2025)	kacau	balau.	Usai	libur	lebaran	Indeks	Harga	Saham	Gabungan	(IHSG)	dibuka	langsung	Pjeblok	 9,19%	 ke	 level	 5.912,06,	 pada	 awal	 perdagangan.	 Alhasil,	 sistem	 Jakarta	 Automated	 Trading	 System	 (JATS)	

dibekukan	sementara	atau	trading	halt.	Pemberhentian	dilakukan	selama	30	menit	dari	09:00	hingga	09:30	waktu	JAST.		

Otoritas	Jasa	Keuangan	(OJK)	bersama	PT	Bursa	Efek	Indonesia	(BEI)	pun	telah	menggelontorkan	sejumlah	stimulus.	Sayangnya,	

tekanan	jual	masih	berlanjut	hingga	IHSG	anjlok	7,90%	atau	turun	514,47	poin	ke	level	5.996,14	pada	penutupan	perdagangan.	

Otoritas	bursa	pun	mengubah	ketentuan	pelaksanaan	penghentian	sementara	perdagangan	efek	atau	trading	halt	di	bursa	dan	

mengurangi	 persentase	 batas	 minimum	 penurunan	 harga	 saham	 atau	 auto	 rejection	 bawah	 atau	 ARB.	 Secara	 mendetail,	

penyesuaian	 batasan	 persentase	 ARB	 disesuaikan	 menjadi	 15	 persen	 dari	 35	 persen	 pada	 saham	 di	 papan	 utama,	 lalu	

persentase	sama	untuk	saham	di	papan	pengembangan	yang	sebelumnya	25	persen.	Adapun	perubahan	ARB	menjadi	15	persen	

dari	20	persen	untuk	saham	papan	ekonomi	baru.	Tak	sendiri,	sebelumnya	perdagangan	pasar	berjangka	Nikkei	225	dan	Topix	

sempat	dihentikan	pada	hari	Senin	(7/4/2025)	oleh	otoritas	Jepang	dipicu	oleh	membludaknya	order	jual.	Di	hari	yang	sama,	

Korea	Selatan	sempat	menghentikan	order	 jual	untuk	perdagangan	program	setelah	 indeks	 futures	Kospi	200	turun	6,8%.	

'Sidecar'	dipicu	dan	validitas	order	jual	perdagangan	program	ditangguhkan	selama	5	menit.	Tak	hanya	saham	yang	babak	belur,	

posisi	rupiah	juga	masih	darurat.	Mata	uang	Garuda	spot	ditutup	pada	level	Rp	16.891	per	dolar	Amerika	Serikat	(AS)	di	akhir	

perdagangan	Selasa	(8/4/2025).	Posisi	ini	melemah	0,41%	dari	sehari	sebelumnya	yang	ada	di	level	Rp	16.822	per	dolar	AS.	

Sebelumnya,	Presiden	Prabowo	Subianto	mengaku	tak	terlalu	ambil	pusing	dengan	pergerakan-pergerakan	yang	ada	di	pasar	

modal.	 Prabowo	menilai	 Indonesia	memiliki	 kekuatan	 jauh	 lebih	 besar.	 Orang	 yang	 bermain	 di	 pasar	 saham,	 dinilai	 oleh	

Prabowo	hanya	mencari	untung	secepat-cepatnya.	Senada,	Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	dan	Ketua	Dewan	Ekonomi	Nasional	

(DEN),	Luhut	Binsar	Pandjaitan	mengatakan	kondisi	saat	ini	tidak	parah.	Perlu	kah	rakyat	khawatir?

Baca	Hal	11....

KALA PASAR KACAU
IHSG dan Rupiah Jeblok, Prabowo Ngaku Tak Ambil Pusing
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JAKARTA  -  P r e s i d e n  P ra b o w o 
S u b i a n t o  m e m u t u s k a n  u n t u k 
menghapus kuota impor, utamanya 
terhadap komoditas yang menyangkut 
hajat hidup orang banyak. Kepala 
N e g a r a  m e n g a k u  t e l a h 
menginstruksikan jajaran terkait di 
pemerintahan untuk menghilangkan 
m e k a n i s m e  k u o t a  y a n g  d a p a t 
m e n g h a m b a t  k e l a n c a r a n 
perdagangan. 

“Tapi yang jelas, Menko kemarin, 
Menteri Keuangan, Gubernur BI ada, 
Ketua DEN ada. Saya sudah kasih 
perintah untuk hilangkan kuota-kuota 
impor terutama untuk barang-barang 
yang menyangkut hajat hidup orang 
banyak," kata Prabowo dalam acara 
Sarasehan Ekonomi  di  Menara 
Ma n dir i ,  Ja ka rt a  Pu sa t ,  S e la sa 
(8/4/2025). 

Mantan Menteri Pertahanan ini 
menyampaikan bahwa kuota impor 
bakal lebih fleksibel untuk siapa saja 
yang mampu. Dengan demikian, 
pemerintah membuka keran impor 
b a g i  s i a p a  s a j a  y a n g  m a m p u 
melakukan impor.  "S iapa  yang 
mampu, siapa yang mau impor, 
silakan, bebas. Tidak lagi kita tunjuk-
tunjuk hanya ini yang boleh, itu tidak 
boleh,” ucap Prabowo. 

Menurut Prabowo, kebijakan ini 
m e r u p a k a n  b a g i a n  d a r i  u p aya 
s t r a t e g i s  p e m e r i n t a h  u n t u k 
merampingkan birokrasi  serta 
memberikan kemudahan bagi para 
p e l a k u  u s a h a .  S e l a i n  i t u ,  i a 
menekankan pentingnya menciptakan 
e k o s i s t e m  y a n g  m e n d u k u n g 
penciptaan lapangan kerja serta 
mendorong pertumbuhan ekonomi 
nasional. 

“Para pengusaha itu menciptakan 
lapangan kerja. Pengusaha itu adalah 
pelaku yang di depan. Oke, dia boleh 
cari untung, enggak ada masalah. Tapi 
kita juga minta para pengusaha bayar 
pajak yang benar,” ucap dia. 

Salah satu komoditas yang ia 
usulkan dibebaskan dari kuota impor 
adalah daging. Dia menginstruksikan 
Menteri  Pertanian Andi  Amran 
Sulaiman dan Menteri Perdagangan 
Budi Santoso untuk membuka peluang 
impor komoditas tersebut bagi 
siapapun. “Siapa saja boleh impor. Mau 
impor apa, silakan buka saja. Rakyat 
kita juga pandai kok, iya kan. Bikin 
kuota-kuota, abis itu perusahaan A, B, 
C, D yang hanya ditunjuk. Hanya dia 
boleh impor, enak saja,” kata Prabowo. 

Terkait	Permendag	8/2024
Prabowo meminta Kementerian 

Perdagangan (Kemendag) untuk 
segera melaporkan persoalan yang 
tertuang dalam Peraturan Menteri 
Perdagangan (Permendag) No.8/2024 
tentang Kebijakan dan Pengaturan 
Impor. Kepala Negara juga meminta 

regulasi itu dicabut jika Permendag 
N o . 8 / 2 0 2 4  d i n i l a i  t i d a k 
menguntungkan Indonesia .  Hal 
tersebut disampaikan Prabowo untuk 
merespons pernyataan Presiden 
P a r t a i  B u r u h  S a i d  I q b a l  y a n g 
m e n ye b u t  P e r m e n d a g  8 / 2 0 2 4 
menjadi biang kerok terjadinya PHK 
massal. 

“Sekarang saya minta Permendag 
No.8 masalahnya apa, [Mendag] 
segera lapor ke saya habis ini. Kalau itu 
tidak menguntungkan kita secara 
bangsa, ya sudah cabut aja deh,” kata 
Prabowo. 

Dia meminta Menteri Sekretaris 
Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi 
untuk mempercepat proses tersebut. 
Bahkan bila perlu, dokumen tersebut 
sudah dapat ditandatangani usai 
Prabowo kembali dari perjalanan 
dinas luar  negeri .  “Di  s ini  ada 
Mensesneg, coba segera ya, kalau 
perlu besok sudah saya tanda tangan, 
tapi engga, besok saya ke luar negeri, 
nanti begitu saya kembali,” ujarnya. 

Sebelumnya, Menteri Perdagangan 
(Mendag) Budi Santoso menyatakan 
bahwa pihaknya tengah membahas 
terkait dengan revisi Permendag 
8/2024. Mendag menyampaikan, 
p i h a k n y a  s a a t  i n i  m e n g u b a h 
mekanisme penyusunan aturan, agar 
regulasi yang diterbitkan nantinya 
dapat mengakomodir masukan baik 
dari sisi hulu hingga hilir. “Sekarang 
kami ubah mekanismenya,” kata Budi 
dalam kunjungannya di Kantor Wisma 
Bisnis Indonesia, Jakarta, Selasa 
(25/3/2025).

Budi menuturkan, perubahan 
Permendag No.8/2024 dilakukan 
tidak hanya sebatas dari usulan 
kementerian/lembaga teknis.  Dia 
mengatakan,  setelah Kemendag 
m e n d a p a t  u s u l a n  d a r i 
k e m e n t e r i a n / l e m b a g a  t e k n i s , 
p i h a k n y a  a k a n  m e n g u n d a n g 
pemangku kepentingan terkait untuk 
bersama-sama membahas mengenai 
kebijakan dan pengaturan impor. 

Misalnya mengenai produk impor 
p a k a i a n  j a d i ,  K e m e n d a g  a k a n 
memanggil asosiasi pertekstilan 
hingga asosiasi importir pakaian jadi 

u n t u k  s e c a r a  b e r s a m a - s a m a 
membahas mengenai pengaturan 
impor pakaian jadi. Dia menyebut, 
m e k a n i s m e  t e r s e b u t  s e n g a j a 
dilakukan agar diskusi dapat berjalan 
selama proses penyusunan revisi 
Permendag No.8/2024 sehingga poin-
poin yang disepakati nantinya dapat 
dituang dalam regulasi baru. 

Budi tidak ingin, peraturan yang 
sudah terbit  nant inya  kembal i 
d i p e rd e b a t ka n  o l e h  p e m a n gku 
kepentingan terkait .  Untuk itu, 
Kemendag tidak ingin buru-buru 
dalam menerbitkan aturan baru. “Itu 
k e n a p a  k e m u d i a n  P e r m e n d a g 
perubahan ini menjadi [sedikit lama],” 
ujarnya.  

Untuk diketahui ,  Kemendag 
menerbitkan Peraturan Menteri 
Perdagangan (Permendag) No.8/2024 
tentang Perubahan Ketiga atas 
Permendag No. 36/2023 tentang 
Kebijakan dan Pengaturan Impor yang 
berlaku sejak 17 Mei 2024. 

Terdapat 7 poin penting yang 
tertuang dalam regulasi tersebut. 
Pertama, terkait dengan relaksasi 
persyaratan permohonan persetujuan 
impor (PI) oleh importir pemilik 
Angka Pengenal Importir-Produsen 
(API-P) untuk barang komplementer, 
tes pasar, dan purnajual untuk 18 
komoditas yang dibatasi impornya 
m e n j a d i  t a n p a  m e m e r l u k a n 
pertimbangan teknis. Kedua, terkait 
relaksasi aturan impor untuk 11 
kelompok komoditas yaitu elektronik, 
obat  tradisional  dan suplemen 
kesehatan, kosmetik dan perbekalan 
kesehatan rumah tangga, alas kaki, 
pakaian jadi dan aksesoris pakaian 
jadi, tas, katup, bahan baku pelumas, 
bahan kimia tertentu (1HS), tekstil dan 
produk tekstil (2 HS), dan barang 
tekstil sudah jadi lainnya (1 HS). 

Ke t i g a ,  m e n g e n a i  re l a k s a s i 
pengaturan pengeluaran barang 
impor khusus untuk komoditas yang 
tiba di pelabuhan tujuan mulai 10 
Maret 2024 sampai 17 Mei 2024 dan 
te r t a h a n  d i  p e l a b u h a n  t u j u a n . 
Setidaknya, terdapat 26.000 kontainer 
yang tertahan di pelabuhan. Substansi 

keempat yakni terkait pengecualian 
larangan dan pembatasan (lartas) 
impor barang kiriman komoditas besi, 
baja, dan produk turunan untuk 
kegiatan usaha maksimal US$1.500 
per pengiriman yang diimpor oleh 
importir pemilik API-P tanpa batasan 
frekuensi pengiriman. 

Substansi kelima terkait dengan 
simplifikasi persyaratan pengajuan 
surat keterangan untuk pengecualian 
lartas impor barang contoh yang tidak 
untuk diperdagangkan, serta barang 
untuk keperluan penelitian dan 
pengembangan produk oleh importir 
pemilik API-P. Keenam, terkait dengan 
penambahan ketentuan pengecualian 
lartas tidak untuk kegiatan usaha 
berupa barang kiriman pribadi, dapat 
diimpor dalam keadaan baru maupun 
tidak baru, tanpa batasan jenis dan 
jumlah barang.  Kecuali untuk barang 
dilarang impor, barang berbahaya, dan 
kendaraan bermotor tidak diberikan 
pengecualian lartas impor.  

Lalu, untuk barang kiriman pribadi 
berupa telepon seluler, komputer 
genggam (handheld), dan komputer 
tablet dari luar daerah pabean ke 
dalam Kawasan Perdagangan Bebas 
dan Pelabuhan Bebas (KPBPB), paling 
banyak dua unit per pengiriman. 
K e t u j u h ,  t e r k a i t  p e n a m b a h a n 
ketentuan impor barang bawaan 
pribadi berupa telepon seluler, 
komputer genggam, dan komputer 
tablet (HKT) dari luar daerah pabean 
ke dalam KPBPB paling banyak dua 
unit untuk satu kali kedatangan dalam 
satu tahun.(din, wid, rls, ant/dya)
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Presiden	Prabowo	Subianto	menghadiri	kegiatan	sarasehan	ekonomi	di	Menara	Mandiri	Sudirman,	
Jakarta,	Selasa	(08/04/2025).ist

KUOTA IMPOR KOMODITAS 

PANGAN 2025 (TON)

Beras                  

3,6 juta

-----------------------------

Bawang Putih    

645.025         

-----------------------------

Gula Pasir          

200.000 

-----------------------------

Daging Sapi  

180.000

-----------------------------

Daging Kerbau 

100.000

-----------------------------

Jagung (Industri) 

1,21 juta

-----------------------------

Jagung (Pakan Ternak)

750.000
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Ada Aroma Pasal Abuse Of Power di RUU KUHAP,
 Komisi III Diminta Tak Buru-buru 

hingga Perhimpunan Bantuan Hukum 
Indonesia (PBHI). 

Sebelumnya, Ketua Komisi III DPR 
Habiburokhman mengungkapkan jika 
D P R  s e b e l u m n y a  t e l a h  m e m -
publikasikan RUU KUHAP. Dalam draf 
tersebut, DPR mencantumkan bahwa 
penghinaan terhadap presiden sebagai 
pengecualian perkara yang dapat 
diproses secara restorative justice.

“Ada kesalahan redaksi dari draf 
yang kami publikasikan di mana 
s e h a r u s n y a  P a s a l  7 7  t i d a k 
mencantumkan pasal penghinaan 
p r e s i d e n  d a l a m  K U H P,”  u j a r 
Habiburokhman dalam keterangan 
tertulis. 

Saat ini, DPR draf perbaikan RUU 

KUHAP telah diserahkan kepada 
pemerintah. Seluruh fraksi kini 
sepakat bahwa perkara penghinaan 
presiden menjadi pasal yang penting 
untuk diselesaikan dengan restorative 
justice. “Dapat dipastikan hal tersebut 
tidak akan berubah saat pembahasan 
dan pengesahan,” kata Habiburokhman. 
(din, rls, ant, kum/dya)

Menurut Isnur, bila Baleg yang 
membahas revisi KUHAP maka bisa 
menjadi bahaya. Sebab, dia menilai 
Baleg tak paham masalahnya.

"Bahaya malah. Baleg kan selama 
ini jadi Baleg kan selama ini jadi pabrik 
percepatan pembahasan, ya. Dan 
mereka tuh enggak paham masalah, 
kan," kata Isnur.

“Mereka enggak paham kasusnya. 
Selama ini kan RDPU kasus kekerasan 
aparat dan lain kan di Komisi III. Jadi 
harus di Komisi III terus, gitu,” ujar 
sambungnya.

Adapun Koalisi Masyarakat Sipil 
itu mulai dari YLBHI, Aliansi Jurnalis 
Independen (AJI) ,  LBH Jakarta, 
Amnesty International Indonesia, 

JAKARTA -  Rancangan Undang-
Undang (RUU) tentang Kitab Undang-
Undang Hukum Acara Pidana (KUHAP) 
diminta dibahas secara transparan di 
setiap tahapnya. Hal tersebut diungkap- 
kan Koalisi Masyarakat Sipil saat 
menemui pimpinan Komisi III DPR RI 
di kompleks parlemen, Jakarta, Selasa 
(8/4/2025).. 

Indonesia (YLBHI) Muhammad 
Isnur berharap pembahasan Revisi UU 
KUHAP tak terburu-buru oleh Komisi 
III.

“Kami ingatkan agar pembahasan 
tidak terburu-buru, perlahan-lahan, 
dan tidak seolah ditargetkan akan 
selesai misalnya bulan Mei atau bulan 
J u n i .  P e m b a h a s a n  i t u  h a r u s 
menampung aspirasi seluruh, kira-
kira kehendak atau stakeholder dari 
masyarakat ,”  kata  Isnur dalam 
konferensi persnya di lokasi.

Diketahui, pimpinan Komisi III 
yang hadir hanya Habiburokhman. 
Diskusi pun dilakukan secara informal 
guna membahas draft  RKUHAP 
tersebut. 

Ia menjelaskan, banyak draft yang 
cenderung membuka potensi abuse of 
power dan hal itu perlu diperbaiki. 
Belum lagi, Isnur menambahkan, 
Komisi III perlu hati-hati dan teliti soal 
revisi UU tersebut.

“Dan kami juga mendesak agar 
hati-hati membahasnya. Karena apa? 
Banyak sekali kejadian sehari-hari 
yang masyarakat alami, penangkapan 
secara salah, brutal, ada penyiksaan, 
bahkan orang meninggal dalam 
tahanan, kejadian yang sangat banyak 
yang ditemukan sehari-hari itu nggak 
tertampung masalahnya di pem-
bahasan kalau pembahasan terburu-
buru,” tuturnya.

Selain itu, Isnur juga menyayang-
kan pernyataan DPR atau Komisi III 
yang menyebut adanya ruang terbatas 
dalam pembahasan RUU KUHAP itu.

“Ada pembicaraan seolah-olah 
berat untuk mencapai sesuatu yang 
ideal. Nah kami tidak menghendaki hal 
seperti itu,” ujar Isnur.

Isnur bersama sejumlah kelompok 
koalisi yang lain mendorong adanya 
perubahan KUHAP yang fundamental. 
Mengingat, gambaran itu nantinya 
akan memperlihatkan kondisi negara 
Indonesia.

“Ini adalah sesuatu gambaran 
KUHAP ini contoh apakah negara kita 
itu beradab atau tidak. Kalau negara 
kita ingin beradab, negara kita 
manusiawi, ya dimulai dari KUHAP,” 
paparnya.

“Karena inilah yang memutuskan 
orang dari bebas ditangkap dan 
dipenjara. Kalau selama ini proses 
yang masyarakat rasakan tidak adil, 
dan tidak menghasilkan perubahan 
apa-apa, perbaikan yang serius dalam 
KUHAP, sama saja dengan kira-kira 
sia-sia atau cuma-cuma,” sambung 
Isnur menegaskan.

Dikatakan juga, RUU agar tetap 
dibahas di Komisi III DPR RI, bukan 
Badan Legislasi (Baleg) DPR RI.

dihapuskan,” tutur Nany. 
Nany menilai, peliputan sidang 

oleh media merupakan bagian dari 
hak publik  untuk mengetahui 
informasi tentang suatu proses 
hukum, terlebih jika kasus yang 
disidangkan melibatkan kepentingan 
u m u m  s e p e r t i  ka s u s  ko r u p s i . 
“Karena itu hak semua bangsa. 
Maksudnya, itu kan ada hubungan 
dengan kepentingan umum ketika 
sebuah proses pengadilan itu terjadi. 
A p a l a g i  k a l a u  m e l i b a t k a n 
kepentingan umum, seperti korupsi, 
pembunuhan berencana, dan lain-
lain,” ungkap Nany. 

Nany pun memahami bahwa ada 
situasi tertentu yang mengharuskan 
persidangan digelar secara tertutup 
seperti pada perkara kekerasan 
seksual. Namun, ia yakin bahwa 
jurnalis memahami batasan-batasan 
tersebut dan tetap berpegang pada 
etika peliputan dalam menjalankan 
kerja jurnalistik. 

“ Ke c u a l i  ka l a u  s e a n d a i nya 
pengadilan tentang kekerasan 
seksual, itu mungkin tertutup. Dan 
kita kan punya etika soal itu. Aku rasa 
wartawan-wartawan pasti paham, 
dan mereka pasti nggak akan diliput,” 
ucapnya.

Nany juga menganggap dalih 

Komisi III DPR yang menyebut 
larangan siaran langsung diperlukan 
a g a r  t i d a k  m e m p e n g a r u h i 
keterangan saksi sebagai argumen 
yang tak relevan. “Tapi kan kalau di 
luar pengadilan, mereka bisa saling 
ketahuan dari pengacaranya. Gimana 
c a r a  n u t u p i n nya ?  K a n  n g g a k 
mungkin juga,” kata Nany.(din, 
ist/dya)

KOALISI  Masyarakat Sipil juga 
mendesak Komisi III DPR meng-
hapus pasal dalam RUU KUHAP yang 
mengatur larangan siaran langsung 
persidangan tanpa izin pengadilan. 
Ketua Aliansi Jurnalis Independen 
(AJI) Nany Afrida menyatakan, pasal 
tersebut berpotensi mengganggu 
kebebasan pers. 

“Kalau untuk kami dari AJI, kita 
melihat ada beberapa pasal di dalam 
KUHAP itu yang ternyata kita anggap 
m e n g ga n g g u  ke b e b a s a n  p e r s . 
Misalnya, sidang itu tertutup, atau 
harus streaming, dan harus ada 
semacam izin dari ketua pengadilan,” 
kata Nany di Kompleks Parlemen, 
Jakarta, Selasa (8/4/2025). 

Menurut Nany, pembatasan akses 
media terhadap proses persidangan 
justru bertentangan dengan prinsip 
transparansi yang menjadi bagian 
dari kerja jurnalistik. 

“Kita merasa itu mengganggu 
kerja-kerja pers yang harusnya 
transparan. Kita harus tahu apa yang 
terjadi di dalam. Makanya saya 
bersama dengan teman-teman dari 
koalisi, ikut mencoba supaya pasal-
pasal seperti ini, yang mengganggu 
kerja-kerja kita sekarang, itu bisa 
d i c o p o t  d a r i  s i t u .  K a l a u  b i s a 

Soal Larangan Siaran Langsung 

Persidangan

Komisi	III	DPR	RI	menggelar	audiensi	secara	tertutup	dengan	Koalisi	Masyarakat	Sipil	pada	

Selasa	(8/4/2025).(ist)

Pertama,	kejelasan terkait tindak 

lanjut laporan tindak pidana dari 

masyarakat secara akuntabel. 

Kedua, perlu mekanisme 

pengawasan oleh pengadilan 

(judicial scrutiny) serta 

ketersediaan forum untuk 

melaporkan keluhan terkait 

pelanggaran prosedur penegakan 

hukum oleh aparat. 

Ketiga, KUHP harus mempunyai 

pembaruan pengaturan standar 

pelaksanaan penangkapan, 

penahanan, penggeledahan, 

penyitaan, dan penyadapan yang 

objektif dan berorientasi pada 

perlindungan HAM.

Keempat, RUU KUHAP harus 

memiliki prinsip keberimbangan 

dalam proses peradilan pidana 

antara negara (penyidik-penuntut 

umum) dengan warga negara, 

termasuk advokat yang 

mendampingi. 

Kelima, perlu eksistensi 

akuntabilitas pelaksanaan 

kewenangan teknik investigasi 

khusus, seperti pembelian 

terselubung (undercover buy) dan 

penyerahan yang diawasi 

(controlled delivery).

Keenam, harus ada pembaruan 

sistem hukum pembuktian. 

Ketujuh, harus ada batasan 

pengaturan tentang sidang 

elektronik. 

Kedelapan,	harus ada akuntabilitas 

dalam penyelesaian perkara di luar 

persidangan.

Kesembilan,	harus ada penguatan 

hak-hak tersangka atau terdakwa, 

saksi, serta korban.

9 Masalah 
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Sidang Suap Vonis Bebas Ronald Tannur

Hakim PN Surabaya Berdalih CCTV Tak Bisa Membuktikan

Mangapul, mengakui bahwa ketiga 
hakim yang mengadili perkara Ronald 
Tannur sepakat menjatuhkan vonis 
bebas.

Menurut Mangapul, kesepakatan 
itu muncul setelah Majelis Hakim yang 
mengadili perkara Ronald Tannur 
bermusyawarah sebanyak dua kali.

Musyawarah pertama dilakukan 
usai pemeriksaan Tannur selaku 
terdakwa. Beberapa hari berselang, 
kata dia, musyawarah kedua dilakukan 
dan terjadi kesepakatan untuk 
menjatuhkan vonis bebas.

S a a t  i t u ,  M a n g a p u l  m e n g -
ungkapkan kalimat 'kita satu pintu' 
kemudian disampaikan oleh Erintuah 
Damanik yang merupakan Ketua 
Majel is  Hakim dalam perkara  
tersebut.(wid, rls, ant/dya)

JAKARTA-Hakim anggota Pengadilan 
Negeri Surabaya yang mengadili 
p e r ka ra  Ro n a l d  Ta n n u r,  H e r u  
Hanindyo, mengungkapkan alasannya 
menjatuhkan putusan bebas dalam 
kasus tersebut. Menurut dia, bukti 
CCTV tak bisa yang menggambarkan 
perbuatan Ronald Tannur membunuh 
kekasihnya, Dini Sera Afrianti.

S e l a i n  i t u ,  H e r u  j u g a  
m e n g u n g k a p k a n  a l a s a n n y a  
menjatuhkan vonis bebas bahwa 
karena tak ada saksi yang melihat 
kejadian tersebut.

Hal itu disampaikan Heru saat 
menjalani sidang pemeriksaan sebagai 
terdakwa dalam kasus dugaan suap 
vonis bebas Ronald Tannur, di 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat, 
Selasa (8/4/2025).

"Sesuai fakta persidangan yang 
saya ikuti, dan sebagaimana saya 
membaca berkas, kemudian saya 
bertanya kepada Ketua Majelis dan 
hakim anggota 1. Diterangkan bahwa 
enggak ada saksi," kata Heru dalam 
persidangan.

"Lalu saya tanya, waktu sidang itu, 
mohon maaf Pak Jaksa, kadang-kadang 
saya ini sedikit gemas, takut bebas, tapi 
jaksanya saya push dulu, 'mana nih 
CCTV yang di lift kok enggak ada?'," 
lanjut dia.

Heru malah mempertanyakan 
jaksa dalam persidangan meng-
hadirkan LPSK yang menurutnya tidak 
ada kaitan dalam perkara Ronald 
Tannur tersebut alih-alih saksi yang 

diminta untuk dihadirkannya.
"Sehingga, hasil akhirnya bahwa 

tidak ada suatu bukti terhadap seluruh 
dakwaan jaksa yang mengarahkan 
kepada perbuatan terdakwa itu 
terbukti," jelas Heru.

Menurutnya, selama persidangan, 
jaksa juga tidak membeberkan lebih 
jauh ihwal kejadian pembunuhan 
kekasih Ronald Tannur tersebut.

Bahkan, kata dia, video CCTV yang 
ditampilkan dalam persidangan juga 
jelas menunjukkan tidak adanya bukti 
p e l i n d a s a n  l e wa t  m o b i l  ya n g  
dilakukan Tannur.

" Y a n g  M u l i a ,  p a d a  s a t u  
persidangan, dua kali persidangan 
video itu ditampilkan, Yang Mulia. Dan 
tidak ada pelindasan sama sekali," 
tegasnya.

"Bahkan, ahli KNKT mengatakan 
bahwa t idak  mungkin  adanya 
pelindasan," ungkap dia.

Heru juga mengaku heran perkara 
Ronald Tannur menjadi sorotan 
publik. Bahkan, saat itu, juga menuai 
perhatian dari DPR RI.

"Ketika perkara ini viral, ramai, 
p e n a s a ra n  s aya .  Ad a  a p a  s i h  
sebenarnya perkara ini sampai di DPR 
RI? Yang mobil maju mundur, maju 
mundur," ucap Heru.

"Wallahu a'lam bishshawab, 
apakah itu kemudian diedit atau 
gimana, kita tidak tahu. Tapi yang jelas, 
bismillahirrahmanirrahim, saya putus 
sesuai fakta persidangan, seperti itu," 
sambungnya.

H e r u  j u ga  m e -
nyinggung penyebab 
kematian Dini Sera 
karena kondisinya 
yang mabuk berat 
h i n g g a  m e r u s a k  
lambungnya.

"CCTV yang di lift 
itu Yang Mulia, tidak 
dihadirkan oleh jaksa. 
S e h i n g g a ,  l o c u s  
k e j a d i a n  t e n t a n g  
p e m u k u l a n ,  p e -
nendangan apa segala 
macam, di lift, tidak 
ada saksi," tuturnya.

"Tapi, semua saksi 
mengatakan tidak ada 
peristiwa itu. Bahkan 
turun di basement, dua security 
mengatakan dia [Dini Sera] masih 
hidup, baik-baik saja, dan kondisinya 
mabuk berat. Dan riwayat hidupnya 
Dini Sera ini punya liver dan gerd. 
Minumannya itu 40 persen, Yang 
Mulia," pungkas dia.

R o n a l d  T a n n u r  d i d a k w a  
membunuh Dini Sera Afrianti pada 
O k t o b e r  2 0 2 3 .  D i a  ke m u d i a n  
disidangkan di Pengadilan Negeri 
Surabaya.

Namun, Hakim PN Surabaya 
menilai Ronald Tannur tidak terbukti 
m e l a k u k a n  p e m b u n u h a n  a t a u  
kelalaian yang menyebabkan Dini Sera 
meninggal.

Salah satu anggota Majelis Hakim 
P e n g a d i l a n  N e g e r i  S u r a b a y a ,  
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Polemik Liburan ke Jepang Tanpa Izin

Wamendagri Sebut Lucky Hakim Tak Paham Aturan

tertulis kepada kepala daerah yang 
melanggar.

Sejak pukul 13.00 hari ini, Lucky 
Hakim  diperiksa oleh Inspektorat 
Jenderal Kemendagri. Pemeriksaan 
itu, kata Bima,  bertujuan untuk 
meminta klarifikasi dari Lucky Hakim 
perihal alasan aktor itu pergi berlibur 
ke Negeri Sakura tanpa izin. 

Usai diperiksa, Bupati Indramayu 
L u c k y  H a k i m  m e n y a m p a i k a n  
permintaan maaf karena pergi 
berlibur ke Jepang tanpa izin 
Kemendagri. Dia mengaku, tidak ada 
niat untuk bolos tugas sebagai kepala 
daerah.

Lucky, mengatakan berangkat ke 
Jepang karena berasumsi kepala 
daerah memiliki hari libur. Dia pergi ke 
Jepang setelah semua ASN di bawah 
kepemimpinannya cuti lebaran.

Mantan pemain sinetron itu 
berlibur di Jepang sejak H+2 lebaran 
yakni mulai tanggal 2-7 April 2025. 
(wid, ant/dya)

JAKARTA - Wakil Menteri Dalam 
Negeri atau Wamendagri Bima Arya 
Sugiarto menyebut Bupati Indramayu 
Lucky Hakim tak memahami aturan 
bepergian ke luar negeri bagi kepala 
daerah. Lucky Hakim diketahui 

berlibur ke Jepang tanpa 
mengajukan surat izin ke 
K e m e n t e r i a n  D a l a m  
Negeri.

"Yang jelas Pak Bupati 
I n d r a m a y u  t i d a k  
m e m a h a m i  a t u r a n  
(bepergian ke luar negeri) 
ini," kata Bima Arya  Selasa 
(8/4/2025).

M e n u r u t  B i m a ,  
tindakan Lucky Hakim 
melanggar Pasal 76 Ayat 
(1) Huruf I dan J Undang-
undang Nomor 23 Tahun 
2014 tentang Pemerintah 
D a e r a h .  B e l e i d  i t u  
menyatakan kepala dan 
wa k i l  k e p a l a  d a e ra h  

dilarang melakukan perjalanan ke luar 
negeri tanpa izin dari menteri.

Sebagai Bupati, Bima menilai 
Lucky Hakim seharusnya memahami 
aturan soal bepergian ke luar negeri. 
Sebab, kata Bima, para kepala daerah 

telah dibekali materi itu saat retret di 
Akademi Militer atau Akmil Magelang, 
Jawa Tengah, pada 21-28 Februari 
2025 lalu. "Dipaparkan secara khusus 
oleh Menteri Dalam Negeri, lengkap 
dengan sanksinya,"  tutur Bima.

Adapun menurut Undang-undang 
Nomor 23 Tahun 2014 tentang 
Pemerintah Daerah, kepala daerah 
yang bepergian tanpa mengajukan izin 
ke menteri bisa dikenakan sanksi. 
Dalam Pasal 77 ayat (2), kata Bima, 
bupati dan/atau wakil bupati, serta 
wali kota dan/atau wakilnya, yang 
melanggar larangan itu dapat  
dihukum dengan pemberhentian 
sementara selama tiga bulan oleh 
menteri.

S e m e n t a r a  b a g i  g u b e r n u r  
dan/atau wakil gubernur, sanksi 
pemberhentian sementara itu akan 
dikenakan langsung oleh presiden. 
Bima juga berujar, dalam Pasal 77 ayat 
(3), presiden maupun menteri dapat 
memberikan sanksi berupa teguran 

Bupati	Indramayu	Lucky	Hakim	usai	diperiksa	di	Gedung	Kementerian	Dalam	
Negeri,	Jakarta,	Selasa	(8/4/2025).	ANTARA

Terpidana	pembunuhan,	Gregorius	Ronald	Tannur	hadir	menjadi	saksi	dalam	sidang	kasus	suap	
dan	gratifikasi	terhadap	hakim	Pengadilan	Negeri	(PN)	Surabaya	atas	pemberian	vonis	bebas	terhadap	

dirinya	di	Pengadilan	Tipikor,	Jakarta,	Selasa	(25/2/2025).	(Dok.ant)
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Dasco Membantah 

Prabowo Sembunyi-sembunyi Temui Megawati
Teuku Umar, Jakarta Pusat. 

Dasco menyampaikan bahwa 
kunjungan Prabowo ke kediaman 
Megawati dalam rangka silaturahmi di 
tengah momentum Hari Raya Idul Fitri 
1446 Hijriah. Pertemuan berlangsung 
selama hampir dua jam, di mana 
terdapat sesi pertemuan empat mata 
antara Megawati  dan Prabowo. 
"Pertemuan semalam itu pertemuan 
kekeluargaan, keakraban dan hangat, 
sehingga tak terasa waktu berjalan 
lumayan lama semalam dan banyak yg 
dibahas kedua tokoh ini," kata Dasco. 

Namun menurut dia, keduanya 
pasti membicarakan masa depan 
Indonesia dan kebersamaan untuk 
membangun Indonesia ke depan.

"Di masa-masa sekarang ini, semua 
tokoh bangsa harus kemudian bersatu, 
bagaimana memikirkan bangsa dan 
negara," kata Dasco di kompleks 
parlemen, Jakarta, Selasa malam.

Dia mengatakan pertemuan empat 
mata itu berlangsung sekitar 1,5 jam, 
dimulai dari sekitar pukul 20.30 WIB.

Menurut dia, situasi global saat ini 
banyak menimpa negara-negara di 
dunia. Dengan begitu, kedua tokoh 
tersebut saling bertukar pikiran dan 
pengalaman.

Terlebih lagi, kata dia, Megawati 

Soekarnoputri sempat menghadapi 
masa-masa krisis ketika memimpin 
Republik Indonesia di masa silam.

Ditemui selepas menghadiri 
s a ra s e h a n  e ko n o m i  d i  M e n a ra 
Mandiri, Jakarta, Selasa (8/4/2025) 
petang, Prabowo enggan menjawab 
pertanyaan awak media terkait 
pertemuan dengan Megawati. Ia tidak 
menjawab meskipun sudah ditanya 
berkali-kali oleh wartawan.

Te r p i s a h ,  P a r t a i  N a s D e m 
menyambut baik kabar pertemuan 
tersebut ."Menyambut baik atas 
pertemuan tersebut untuk Indonesia 
yang kuat," kata Bendahara Umum 
Partai  NasDem Ahmad Sahroni, 
kepada wartawan, Selasa (8/4/2025).

Menurutnya ,  pertemua n i t u 
merupakan langkah yang baik untuk 
memperkuat Indonesia. Sahroni ber-
harap para tokoh bangsa tersebut dapat 
bersatu demi kemajuan Indonesia.

" S a n g a t  b a i k  ( p e r t e m u a n 
Prabowo-Mega) untuk bangsa dan 
negara yang kita cintai ini," ujarnya.

“Bersatulah semua para tokoh 
bangsa ini agar Indonesia kuat dalam 
tatanan global dunia. Saat ini lagi 
bergejolak atas kenaikan tarif yang 
d i l a k u k a n  o l e h  A m e r i k a , " 
sambungnya.(din, ist, rls, ant/dya)

sembunyi-sembunyi. 
Kami datang rame-
rame kok semalem,” 
ujar Dasco di Gedung 
D P R  R I ,  S e l a s a 
(8/4/2025) malam. 

Menurut Dasco, 
sejumlah menteri dan 
pejabat di Kabinet 
Merah Putih turut 
m e n d a m p i n g i 
P r a b o w o ,  k a r e n a 
sebelum pertemuan 
tersebut ada rapat di 
Istana Kepresidenan. 
Mereka antara lain 
Menteri Luar Negeri 
S u g i o n o ,  M e n t e r i 

Sekretaris Negara Prasetyo Hadi, dan 
Sekretaris Kabinet Teddy Indra 
Wijaya. Sekretaris Jenderal Partai 
Gerindra sekaligus Ketua MPR Ahmad 
Muzani pun turut mendampingi 
Prabowo.

“Enggak. Kebetulan saja itu habis 
rapat kemarin itu, saya juga tiba-tiba 
kok diajaknya,” ucap Dasco. 

Diberitakan sebelumnya, Prabowo 
Subianto akhirnya bertemu dengan 
Megawati Soekarnoputri pada Senin 
(7/4/2025) malam di kediaman 
Megawati yang berlokasi di Jalan 

JAKARTA-Ketua Harian Gerindra 
Sufmi Dasco Ahmad membantah 
anggapan bahwa pertemuan Presiden 
Prabowo Subianto dengan Presiden 
ke-5 RI Megawati Soekarnoputri pada 
Senin (7/4/2025) kemarin digelar 
sembunyi-sembunyi. .

Dasco mengatakan, pertemuan di 
kediaman Megawati dalam rangka 
berbalut silaturahmi Hari Raya Idul 
F i t r i  i t u  m e m a n g  t i d a k  p e r l u 
digembar-gemborkan ke publik. “Ya 
kan kalau pertemuan silaturahmi Hari 
Raya kan enggak usah kasih-kasih tahu 
k a n .  K i t a  j u g a  d a t a n g  e n g g a k 

Presiden	Prabowo	Subianto	bertemu	Presiden	ke-5	Megawati	Soekarnoputri	

di	Teuku	Umar,	Jakarta,	Senin	(7/4/2025).	(Dok.	Sufmi	Dasco	Ahmad)

p r o g r a m - p r o g r a m 
p r i o r i t a s  P r e s i d e n 
Prabowo Subianto sangat 
b a n y a k ,  d i  t e n g a h 
penerimaan negara yang 
h a r u s  m e n g h a d a p i 
tantangan, akibat tekanan 
ekonomi di tingkat global.

"Jadi jangan khawatir, 
tidak jebol APBN nya," kata 
Sri Mulyani.

S r i  M u l y a n i 
mengatakan target defisit 
APBN 2025 akan tetap 
dijaga di kisaran 2,5% 
terhadap produk domestik 
bruto (PDB) atau sesuai Rp 
616,2 triliun. Menurutnya 
d e f i s i t  i t u  a ka n  te r u s 
terjaga dengan realisasi 
belanja negara sesuai target Rp 
3.621,3 triliun dan pendapatan negara 
Rp 3.005,1 triliun.

Salah satu aspek kebijakan yang ia 
tekankan tak akan mengubah postur 
A P B N  2 0 2 5  a d a l a h  k e h a d i r a n 
Danantara Indonesia yang akan 
mengelola dividen BUMN dari yang 

selama ini masuk secara langsung ke 
kas negara, dalam bentuk penerimaan 
negara bukan pajak atau PNBP.

"Jadi program bapak presiden ada 
di dalam ruang APBN yang sudah ada. 
Pe m b a n g u n a n  d e s a ,  t e r m a s u k 
koperasi desa ada di APBN, lalu 
Danantara yang diestabilish termasuk 
penggunaan dividennya itu sudah kita 

Indonesia, Selasa (8/4/2025).
Dalam paparannya,  realisasi 

pembiayaan utang tersebut terdiri 
dari penerbitan surat berharga negara 
(SBN) neto mencapai Rp 270,4 triliun, 
atau mencapai 34,8% dari pagu Rp 
775,9 triliun. Realisasi penerbitan SBN 
ini meningkat bila dibandingkan 
p e r i o d e  s a m a  t a h u n  l a l u  ya n g 
mencapai Rp 105,6 triliun.

Kemudian, dari pinjaman neto 
mencapai Rp 12,3 triliun atau 9,2% 
dari pagu Rp 133,3 triliun. serta, 
pembiayaan non utang mencapai Rp 
20,4 triliun atau 12,8% dari pagu Rp 
159,7 triliun.

"Jadi dalam hal ini kami ingin 
menyampaikan bahwa kita akan tetap 
menjaga APBN dan terutama utang 
dan juga defisit kita secara tetap 
prudent ,  transparan, hati-hati ," 
tandasnya.

Di sisi lain, Sri Mulyani Indrawati 
m e m a s t i k a n ,  d e f i s i t  a n g g a ra n 
pendapatan dan belanja negara 
(APBN) tahun ini tidak akan jebol atau 
merangkak naik di atas 3%.

Hal ini tidak akan terjadi karena 

JAKARTA-Menteri  Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati mencatat, realisasi 
pembiayaan utang pemerintah sudah 
mencapai Rp 250 triliun hingga Maret 
2025. Realisasi ini mencapai 40,6% 
dari target APBN sebesar Rp 616,2 
triliun.

Adapun realisasi pembiayaan 
u t a n g  t e r s e b u t  j u g a  t e r c a t a t 
meningkat 34,3% bila dibandingkan 
periode sama tahun lalu yang hanya 
mencapai Rp 85,6 triliun.

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
I n d r a w a t i  m e n g u n g k a p k a n , 
p e n i n g k a t a n  u t a n g  i n i  k a re n a 
pemerintah melakukan front loading, 
u n t u k  m e n ga n t i s i p a s i  d a m p a k 
kebijakan Presiden Amerika Serikat 
(AS) yang dinilai akan menimbulkan 
banyak disrupsi.

Jadi kalau kita melakukan front 
loading bukan karena kita tidak punya 
duit. Karena kita memang strategi dari 
penerbitan surat utang kita untuk 
mengantisipasi ketidakpastian yang 
pasti akan membuat kenaikan,” tutur 
Sri Mulyani dalam agenda Sarasehan 
Ekonomi Bersama Presiden Republik 

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	dalam	acara	Sarasehan	Ekonomi	bersama	Presiden	

Republik	Indonesia	dengan	tema	"Memperkuat	Daya	Tahan	Ekonomi	Indonesia	di	Tengah	

Gelombang	Perang	Tarif	Perdagangan"	di	Menara	Bank	Mandiri,	Jakarta,	

Selasa	(8/4/2025).	Dok

Pembiayaan Utang RI Naik Jadi Rp 250 Triliun, 
Masih Aman? 



Jadi sekalian, agar tidak ada dua kali 
agenda," jelasnya.

L e b i h  l a n j u t ,  o r a n g  y a n g  
menduduki kurni N1 di Pemkot 
Malang ini juga menggarisbawahi 
pentingnya keterlibatan seluruh 
elemen masyarakat dalam perjalanan 
pembangunan Kota Malang ke depan. 

Visi "Malang Mbois Berkelas" 
menurutnya, hanya dapat terwujud 
bila ada sinergi dan kerja bersama 
antara pemerintah dan warga. 
"Harapannya Kota Malang menjadi 
'Mbois Berkelas'. Kami ingin mem-
bersamai semua elemen masyarakat 
dalam momen Hari Jadi ini, dan 
bergerak bersama untuk menciptakan 
perubahan yang nyata," katanya.

Dikatakannya, tagline hari jadi ke 
111, yakni Satu Hati Mengukir 
Prestasi, bukan sekadar slogan. 
Menurut Wahyu, frase tersebut 
mengandung filosofi tentang kerja 
keras, kebersamaan, dan semangat 
untuk terus menorehkan prestasi 
dalam segala sektor.

Upacara peringatan HUT Kota 
Malang juga dihadiri oleh sejumlah 
tokoh penting, termasuk Bupati 
Malang, Sanusi. Dalam kesempatan-
nya, Sanusi menyampaikan ucapan 
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MALANG	- Memperingati Hari Jadi ke-
111 Kota Malang, Wali Kota Wahyu 
Hidayat, menegaskan kegiatan ini 
bukan sekadar seremonial. Wahyu 
menjadikannya sebagai momentum 
strategis untuk menggenjot transformasi 
menyeluruh, terhadap kualitas layanan 
publik dan pembangunan infrastruktur, 
melalui tata kota yang berkelanjutan.

"Ada hal yang menjadi PR kami, yaitu 
mulai dari peningkatan pelayanan 
publik hingga penataan Kota Malang 
yang baik dan berkelanjutan. Kami 
juga akan memastikan seluruh aspek 
pembangunan terarah dan membawa 
manfaat," ujar Wahyu ditemui usai 
Upacara Peringatan Hari Jadi dan Halal 
Bihalal di halaman Balai Kota Malang, 
Selasa (8/4/2025).

Wahyu menyebut, peringatan HUT 
ke-111 ini sengaja dikemas secara 
sederhana namun tetap sarat makna. 
Selain menandai usia Kota Malang 
yang semakin matang, perayaan ini 
juga bertepatan dengan bulan Syawal, 
sehingga dirangkaikan sekaligus 
dengan agenda halal bihalal untuk 
efisiensi kegiatan.

"Upacara ini juga sekaligus halal 
bihalal karena bertepatan dengan 
bulan Syawal, momen setelah Lebaran. 

lebih terintegrasi antara Kota Malang, 
Kabupaten Malang, dan Kota Batu. 

Menurutnya, upaya ini masih 
dalam tahap komunikasi awal dan 
akan segera dikonsultasikan dengan 
Gubernur Jawa Timur. "Kolaborasi 
yang ingin kami dorong saat ini adalah 
terkait moda transportasi. Ini masih 
akan kami bicarakan lebih lanjut 
dengan Gubernur Jatim, supaya 
nantinya ada pengelolaan bersama 
antara Kota dan Kabupaten Malang serta 
Kota Batu,," terangnya. (Santi/Dya)

selamat sekaligus harapan agar Kota 
Malang dapat terus memberi manfaat 
lebih luas kepada masyarakat ,  
khususnya di kawasan Malang Raya.

"Selamat Hari Ulang Tahun ke-111 
untuk Kota Malang. Mudah-mudahan 
ke depan Kota Malang semakin 
memberikan manfaat terhadap 
masyarakat," kata Sanusi.

Sanusi juga mengungkapkan 
adanya rencana kolaborasi antar 
d a e ra h ,  k h u s u s nya  d a l a m  h a l  
pengelolaan moda transportasi yang 

MALANG  - Hingga kini kuota pasokan 
blangko keping Kartu Tanda Penduduk 
elektronik (e-KTP/KTP-el) dari 
pemerintah pusat masih seret. Data 
terbaru Dinas Kependudukan dan 
Pencatatan Sipil (Dispendukcapil) 
K a b u p a t e n  M a l a n g  m e n c a t a t ,  
sebanyak 46 ribu warga teroaksa 
belum bisa mencetak KTP-el. 

"Kurang lebih 46 ribu yang masih 
menjadi PR kami yang belum dicetak 
KTP-nya,” ujar Kepala Dispendukcapil 
Kabupaten Malang, Harry Setia Budi, 

Selasa (8/4/2025). 
Menurut Harry, kendala utama 

yang dihadapi adalah keterbatasan 
k u o t a  k e p i n g  K T P - e l  y a n g  
didistribusikan oleh Direktorat 
J e n d e r a l  K e p e n d u d u k a n  d a n  
Pencatatan Sipil (Ditjen Dukcapil) 
K e m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i  
(Kemendagri). Bahkan, pihak pusat 
pun disebut mengalami persoalan 
serupa karena tekanan anggaran.

"Betul, karena di pusat juga 
mengeluhkan masalah anggaran. 

ke kantor Dispendukcapil pada Kamis 
(13/3/2025) lalu. 

Ketua Komisi I DPRD Kabupaten 
Malang, Amarta Faza, menyebutkan 
keluhan yang masuk antara lain 
menyangkut proses pengurusan yang 
berlarut-larut serta keterlambatan 
dalam menerima fisik KTP-el. Dari 
hasil pemantauan, ditemukan adanya 
ketimpangan signifikan antara jumlah 
pengajuan dan kuota yang tersedia.

"Tahun 2024 saja, pengajuan e-
KTP mencapai sekitar 407 ribu. Tapi 
kuota yang diberikan hanya sekitar 
147 ribu keping. Jadi ada selisih sekitar 
2 6 0  r i b u  ke p i n g  ya n g  b e l u m  
terpenuhi," jelas Faza.

Untuk itu,  pihaknya tengah 
menjajaki opsi pendanaan dari 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD) Kabupaten Malang 
u n t u k  m e m p e r c e p a t  p r o s e s  
pencetakan. Salah satu solusi yang 
diusulkan adalah melakukan hibah 
anggaran kepada Kemendagri guna 
mencetak keping e-KTP di pusat.

Fa z a  m e n e ga s k a n ,  l a n g k a h  
tersebut perlu dikaji secara teknis dan 
administratif bersama Dispendukcapil 
agar tidak menyalahi aturan, namun 
tetap mengedepankan pelayanan 
kepada masyarakat.(Santi/Dya)

Kebutuhan nasional yang seharusnya 
mencapai Rp45 miliar dalam setahun 
tidak bisa terpenuhi. Efeknya tentu 
dirasakan hingga ke daerah, terutama 
karena adanya efisiensi," jelasnya.

Harry menjelaskan, kebutuhan 
cetak e-KTP di Kabupaten Malang 
tergolong tinggi. Dalam satu hari kerja, 
Dispendukcapil biasa menerima 
permintaan cetak antara 800 hingga 
1.000 keping. Jika dikalikan 20 hari 
kerja dalam sebulan, kebutuhan 
bulanan bisa mencapai 20 ribu keping. 

"Belum termasuk saat ada kegiatan 
perekaman massal atau menjelang 
pemilihan umum. Itu semua butuh 
lebih banyak lagi," tambahnya.

Menyikapi kelangkaan tersebut, 
pihak Dispendukcapil menyiapkan 
dua alternatif sebagai solusi jangka 
pendek. Pertama, masyarakat akan 
diberikan Surat Keterangan (Suket) 
sebagai pengganti sementara KTP-el. 
Kedua, Dispendukcapil mendorong 
penggunaan Identitas Kependudukan 
Digital (IKD) yang dapat diakses 
melalui perangkat digital.

Persoalan keterbatasan keping 
KTP-el ini juga menjadi perhatian 
serius DPRD Kabupaten Malang. 
Ko m i s i  I  D P R D  b a h k a n  te l a h  
melakukan inspeksi mendadak (sidak) 

Kuota Blangko Seret, 

46 Ribu Warga Malang Belum Kantongi KTP Elektronik

HUT	ke	111	Kota	Malang,	Selasa	(8/4/2025).	(Santi/Lentera)

Rabu, 09 April 2025

Momentum Hari Jadi ke-111 Kota Malang

Wali Kota Genjot Transformasi Layanan Publik dan Infrastruktur

(ilustrasi)	antrean	kepengurusan	KTP-el	di	Dispendukcapil	Kabupaten	Malang.	(Santi/Lentera)
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WASHINGTON	 DC - Pemerintah 
Amerika Serikat (AS) memutuskan 
untuk menghentikan bantuan pangan 
darurat kepada 14 negara, yang 
kemudian menuai kritik keras dari 
Program Pangan Dunia (World Food 
Programme/WFP). Langkah ini 
berpotensi memperburuk krisis 
pangan di negara-negara yang terkena 
dampak.

Menurut WFP, keputusan ini 
berpotensi mengancam nyawa jutaan 
orang yang sangat bergantung pada 
bantuan tersebut. 

Pengumuman itu disampaikan 
WFP melalui platform X pada Senin 
(7/4/2025). Dalam pernyataan itu, 
WFP mengungkapkan bahwa mereka 
telah menerima pemberitahuan resmi 
mengenai penghentian dukungan dari 

AS untuk 14 negara, meskipun tidak 
ada rincian mengenai negara-negara 
yang dimaksud. 

"Jika dilaksanakan, ini bisa 
menjadi hukuman mati bagi jutaan 
orang yang menghadapi kelaparan dan 
kelangkaan ekstrem," tulis WFP dalam 
unggahan tersebut dikutip pada 
Selasa, (8/4/2025). 

Pemotongan tersebut merupakan 
salah satu dari sejumlah program 
bantuan yang dihentikan untuk lebih 
dari selusin negara - termasuk Somalia 
dan Suriah - selama akhir pekan oleh 
Departemen Luar Negeri dan Badan 
Pembangunan Internasional AS, 
menurut Sarah Charles, mantan kepala 
biro urusan kemanusiaan USAID, dan 
sembilan sumber, termasuk enam 
pejabat AS saat ini yang terlibat dalam 

negeri sebagai bagian dari agenda 
isolasionis. 

U n i t e d  S t a t e s  A g e n c y  f o r  
International Development (USAID), 
lembaga utama AS untuk bantuan 
kemanusiaan, juga terkena dampak 
pemotongan besar-besaran ini. 

Sebelumnya, anggaran tahunan 
USAID mencapai 42,8 miliar dollar AS 
(sekitar 727 triliun rupiah), yang 
mencakup sekitar 42 persen dari total 
bantuan global. 

Pemotongan besar-besaran ini 
menimbulkan kekhawatiran luas di 
kalangan organisasi internasional dan 
lembaga swadaya masyarakat (LSM). 

Selain AS, beberapa negara donor 
lainnya juga mengurangi kontribusi 
mereka dalam beberapa bulan 
terakhir, yang semakin memperburuk 
ketidakpastian mengenai masa depan 
b a n t u a n  ke m a n u s i a a n  g l o b a l .  
(Reuters, AFP, WFP, ist/nei)

bantuan kemanusiaan yang berbicara 
dengan syarat anonim.

Jumlah total  bantuan yang 
dipotong mencapai lebih dari $1,3 
miliar, menurut angka yang diberikan 
oleh Stand Up For Aid, sebuah 
kelompok advokasi akar rumput. 
Jumlah tersebut termasuk $562 juta 
untuk Afghanistan, $107 juta untuk 
Yaman, $170 juta untuk Somalia, $237 
juta untuk Suriah, dan $12 juta untuk 
Gaza.

WFP sendiri kini tengah berjuang 
m e n g h a d a p i  t a n t a n ga n  b e s a r,  
mengingat pendanaannya berkurang 
hingga 40 persen pada tahun ini. 
Pemotongan yang dilakukan oleh 
A m e r i k a  S e r i k a t  s e m a k i n  
memperburuk situasi di tengah krisis 
pangan global yang terus memburuk. 

Tidak hanya WFP yang merasakan 
dampaknya, badan PBB lainnya pun 
turut terimbas. Dana Kependudukan 
PBB (UNFPA) mengonfirmasi bahwa 
pemerintahan Presiden Donald Trump 
telah menghentikan dua program 
u t a m a  m e re ka .  S a t u  p ro g ra m  
ditujukan untuk Afghanistan, dan satu 
lagi untuk Suriah. 

Keputusan ini mencerminkan 
kebijakan luar negeri AS yang lebih 
tertutup di bawah pemerintahan 
Trump. 

Dalam beberapa tahun terakhir, 
pemerintah AS menarik diri dari 
berbagai komitmen global dan 
memangkas anggaran bantuan luar 

Seorang	perempuan	Afghanistan	menerima	makanan	untuk	anak-anaknya	di	pusat	distribusi	Program	

Pangan	Dunia	(WFP)	di	Kabul,	Afghanistan,	(21/8/2024).	(Reuters)

Peringatan tingkat tiga, yang 
dikeluarkan pada letusan Desember, 
masih tetap berlaku. Pada September 
2024, ratusan penduduk di sekitar 
kawasan gunung berapi ini juga 
d i e v a k u a s i  s e t e l a h  K a n l a o n  
menyemburkan ribuan ton gas 
berbahaya dalam satu hari. 

Sedangkan pihak berwenang terus 
memantau perkembangan situasi 
dengan ketat dan memastikan 
keselamatan warga yang terdampak. 
(AFP, ist/nei)

MANILA - Gunung berapi Kanlaon di 
Filipina kembali meletus pada Selasa 
(8/4/2025)  pagi .  Letusan in i  
menyemburkan gumpalan abu 
vulkanik setinggi 4.000 meter ke 
langit. 

D a r i  l e t u s a n  i t u  m e m i c u  
kekhawatiran di sekitar kawasan 
tersebut. Bahkan sejumlah sekolah di 
wilayah itu langsung diliburkan 
sebagai upaya pencegahan. 

Kanlaon, salah satu dari 24 gunung 
berapi aktif di Filipina, sebelumnya 
telah meletus pada Desember 2024, 
yang menyebabkan evakuasi sejumlah 
desa di sekitar gunung. 

Hingga kini, wilayah sekitar 
gunung yang terletak di Pulau Negros 
tersebut masih berada di bawah status 
evakuasi, dikutip dari kantor berita 
AFP. 

I n s t i t u t  Vu l k a n o l o g i  d a n  
Seismologi Filipina (PHIVOLCS) 
melaporkan, letusan eksplosif terjadi 
pada pukul 05.51 watu setempat. 

Diketahui, gumpalan abu besar 
yang terangkat hingga mencapai 
ketinggian 4.000 meter itu bergerak ke 
arah barat daya. Namun, letusan ini 

berhenti pada pukul 06.47. 
" L e t u s a n  i n i  m e n gh a s i l ka n  

gumpalan melengkung yang sangat 
b e s a r ,  d e n g a n  a s a p  y a n g  
membumbung tinggi ke langit," ujar 
pihak PHIVOLCS dalam pernyataan 
resminya. 

Video yang beredar di media sosial 
memperlihatkan gumpalan abu yang 
terus membumbung tinggi ke langit. 
Sementara masyarakat yang berada di 
sekitar gunung kini memantau dengan 
cermat perkembangan situasi. 

John De Asis, petugas penyelamat 
di Kotamadya La Castellana, Negros 
Occidental, menyampaikan mereka 
telah siap menghadapi dampak 
letusan kali ini. 

"Keluarga-keluarga dalam radius 4 
hingga 6 kilometer sudah dievakuasi 
saat letusan sebelumnya pada 
Desember lalu," katanya. 

"Sekarang kami hanya memantau 
desa-desa yang kemungkinan akan 
t e r k e n a  d a m p a k  h u j a n  a b u ,"  
imbuhnya. 

De Asis juga merekomendasikan 
pembatalan kegiatan belajar mengajar 
dan pekerjaan di kotamadya setempat 

sebagai langkah pencegahan. 
Sementara itu, Channel Nicor, 

seorang pelajar berusia 22 tahun, 
menceritakan pengalamannya saat 
letusan terjadi.  "Suaranya seperti batu 
besar jatuh dari tempat tinggi, lalu 
saya mendongak dan melihat abu 
semakin membesar dari gunung 
berapi itu," ujarnya. 

Meskipun merasa gugup, ia me-
ngaku tidak sekhawatir pada letusan 
sebelumnya karena kini mereka sudah 
tahu apa yang harus dilakukan. 

Gunung Berapi Filipina Erupsi, Abu Capai 4.000 Meter 

Gunung	berapi	Kanlaon	di	Filipina	kembali	meletus	pada	Selasa	(8/4/2025)	pagi.	(AFP)

AS Pangkas Dana Pangan ke 14 Negara, Jutaan Nyawa Terancam 

Ilustrasi		USAID	alias	Badan	Pembangunan	Internasional	AS.	Badan	ini	

sedianya	mengelola	bantuan	kemanusiaan,	pembangunan,	dan	

keamanan	senilai	miliaran	dollar	AS	di	lebih	dari	100	negara.	(AFP)
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Segera hentikan makan sebelum 
atau saat kenyang.
Jika terbiasa makan dengan porsi 
besar, cobalah untuk menyelipkan 
jadwal makan makanan ringan, 
seperti sepotong buah, yoghurt, dan 
kacang-kacangan, setidaknya 3 jam 
sekali. Saat memasuki jadwal makan 
berat, perut akan terasa lebih kenyang 
sehingga dapat mengurangi porsi 
makan besar.

Beragam	Manfaat	Mindful	Eating
Penerapan mindful eating dapat 
meningkatkan kual i tas  makan, 
mencegah gangguan makan, serta 
membawa dampak posit i f  bagi 
ke s e h a t a n .  B e r i ku t  i n i  a d a l a h 
beberapa manfaat mindful eating yang 
dapat diperoleh:

Menimbulkan	perasaan	positif	saat	
makan

M i n d f u l  e a t i n g  d a p a t 
menimbulkan perasaan posit i f 
terhadap makanan, sehingga makan 
pun terasa lebih nikmat. Dengan 
menghargai makanan dan proses 
mengonsumsinya, makan makanan 
dengan porsi kecil pun akan tetap 
terasa lebih nikmat dan memuaskan.

Mengatasi	 kecemasan	 atau	 rasa	
bersalah	saat	makan

Mindful eating dapat mengatasi 
kecemasan atau rasa bersalah saat 
makan karena perhatian terfokus 
pada setiap gigitan. Rasa cemas 
t e r h a d a p  j u m l a h  k a l o r i  a t a u 

pantangan makanan juga dapat diatasi 
karena Anda telah membuat jadwal 
makan bergizi, termasuk jadwal untuk 
cheat day.

Mencegah	 nafsu	 makan	 yang	
impulsif

M i n d f u l  e a t i n g  d a p a t 
memudahkan Anda untuk mengenali 
rasa lapar yang hanya disebabkan oleh 
nafsu sesaat saja. 

Saat makan dengan perlahan dan 
p e n u h  p e r h a t i a n ,  A n d a  a k a n 
menghindari konsumsi makanan 
secara impulsif dan tetap mengikuti 
jadwal makan yang telah dibuat.

Menjaga	kesehatan	pencernaan
K o n s u m s i  m a k a n a n  s e c a r a 

perlahan dan tidak berlebihan dapat 
menjaga kesehatan pencernaan dan 
mencegahnya dari berbagai penyakit, 
seperti perut kembung, mual, dan 
asam lambung naik (GERD). 

Selain itu, konsumsi makanan 
bergizi yang telah terjadwal juga dapat 
menjaga kesehatan tubuh secara 
keseluruhan.

Menjaga	berat	badan	ideal
Saat menerapkan mindful eating, 

konsumsi makanan secara perlahan 
membuat otak memiliki waktu yang 
cukup untuk mengirim sinyal kenyang. 

Hal ini dapat mencegah makan 
terlalu banyak sehingga berat badan 
tetap stabil. Mindful eating juga 
bermanfaat bagi Anda yang sedang 
m e n j a l a n k a n  p r o g r a m  d i e t . 
(nei,ist/dya) 

bermain gadget saat makan juga dapat 
mengganggu fokus saat makan.

Cara	Menerapkan	Mindful	Eating
Agar dapat menerapkan mindful 

eating sebagai rutinitas saat makan, 
berikut ini adalah beberapa cara yang 
dapat dilakukan:

Buat pola makan dengan memilih 
makanan bergizi untuk dikonsumsi 
saat cheat day. Dengan begitu, tubuh 
tetap mendapatkan asupan makanan 
bergizi yang lebih banyak.

Hargai  dan ubah pandangan 
terhadap makanan. Pikirkan cara 
mendapatkan makanan tersebut, 
m u l a i  d a r i  p e n g o l a h a n  h i n g ga 
penyajiannya, serta niatkan makan 
untuk menjaga kesehatan tubuh dan 
mental.

Sajikan makanan dengan porsi 
yang pas, tidak terlalu sedikit dan tidak 
terlalu banyak untuk mencegah 
konsumsi makanan berlebih.

Kunyah makanan secara perlahan 
sehingga memperlambat proses 
m a k a n  d a n  r a s a k a n  m a k a n a n 
sepenuhnya. Dengan begitu, Anda 
akan lebih mudah mengenali kapan 
rasa kenyang muncul.

Libatkan seluruh fungsi indra 
untuk memperhatikan tekstur, warna, 
bau, suara, dan rasa serta perasaan 
saat mengonsumsi makanan tersebut.
Perhatikan efek makan terhadap 
tubuh dan coba rasakan bagaimana 
makanan yang sedang dikonsumsi 
dapat mengembalikan energi dan 
kekuatan tubuh.

MAKAN adalah kegiatan penting yang 
harus dilakukan setiap hari untuk 
memenuhi kebutuhan energi, nutrisi, 
d a n  v i t a m i n  t u b u h .  D e n g a n 
terpenuhinya kebutuhan tersebut, 
kesehatan tubuh dapat menjadi lebih 
optimal.Namun, perlu diingat bahwa 
m e n g o n s u m s i  m a ka n a n  s e c a ra 
berlebihan juga dapat meningkatkan 
risiko gangguan kesehatan. Oleh 
karena itu, penting untuk menjaga 
keseimbangan dalam mengonsumsi 
makanan.

Pernahkah kamu mendengar 
mengenai mindful eating? Mindful 
eating adalah cara makan dengan 
menaruh perhatian penuh pada 
aroma, tekstur, dan rasa dalam setiap 
g ig i t a n ,  sehin g ga  men cip t a ka n 
p e n ga l a m a n  m a ka n  ya n g  l e b i h 
memuaskan. Tidak hanya itu, cara 
makan ini juga bermanfaat bagi 
kesehatan.

Sesuai dengan namanya, cara 
makan mindful eating mengacu pada 
konsep mindfulness yang mendorong 
manusia untuk memperhatikan segala 
sesuatu dengan seksama dan sepenuh 
hati menikmatinya. 

Mindful eating berfokus pada 
kesadaran diri saat makan, menyadari 
rasa  lapar  atau kenyang,  serta 
melibatkan seluruh fungsi indra saat 
menikmati makanan.

Meski terdengar mudah untuk 
diterapkan, aktivitas yang terlalu 
padat sering memaksa kita untuk 
makan dengan cepat, sehingga mindful 
eating dapat terganggu. Selain itu, 
kebiasaan menonton televisi atau 

Nikmati Makanan, 
Rasakan Manfaat 
Mindful Eating
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ANTUSIASME	 penggemar teknologi 
semakin membara dengan bocoran 
terbaru mengenai seri Samsung 
Galaxy S25. Bukan hanya peningkatan 
spesifikasi hardware yang dijanjikan 
Samsung menghadirkan pengalaman 
AI visual real-time yang didukung oleh 
Gemini Live pada produk ponsel seri 
Galaxy S25.

Menurut siaran GSM Arena pada 
Senin (7/4/2025), ponsel Galaxy S25, 
S25+, dan S25 Ultra akan menawarkan 
fitur AI visual  real-time yang 
m e m u n g k i n k a n  p e n g g u n a  
berinteraksi dengan asisten AI Google 
hanya dengan mengarahkan kamera 
perangkat mereka.

Pengguna dapat mengaktifkan 
Gemini Live dengan menekan lama 
tombol daya dan membiarkannya 
menganalisis lingkungan di sekitar 
mereka.

Gemini Live selanjutnya akan 
menawarkan perangkat  untuk 
menganalisis lingkungan sekitar 
secara visual, umpan balik secara real-
t i m e ,  d a n  b a h k a n  m e m b a n t u  
p e n g g u n a  d a l a m  m e n g a m b i l  
keputusan.

Dalam siaran persnya, perusahaan 
menguraikan beberapa contoh 
penggunaan fitur AI visual real-time, 
seperti mengarahkan ponsel Galaxy 
S 2 5  d e n ga n  G e m i n i  L ive  d a n  
memintanya memilih pakaian dari 
lemari pakaian.

Pengguna juga dapat menanyakan 
cara mencuci pakaian secara benar 
atau cara menata ulang lemari pakaian 
kepada Gemini Live.

Selain itu, pengguna dapat berbagi 
layar saat menjelajahi penjual ritel 
daring dan menerima saran gaya yang 

Kompetisi	dan	Inovasi
Persaingan antara produsen 

smartphone akan semakin ketat dalam 
hal AI. Setiap perusahaan akan 
berusaha untuk mengembangkan fitur 
A I  y a n g  p a l i n g  i n o v a t i f  d a n  
bermanfaat. Ini akan mendorong 
inovasi dan menghasilkan perangkat 
yang lebih cerdas dan canggih bagi 
konsumen.

Samsung dengan Gemini Live-nya 
telah menetapkan standar baru. Kita 
akan melihat bagaimana kompetitor 
merespons tantangan ini dan apa 
inovasi yang akan mereka bawa ke 
pasar. (nei,ist/dya)

disalahgunakan?
Selain itu, ada juga pertanyaan 

tentang bias AI. Bagaimana jika Gemini 
Live memberikan rekomendasi yang 
diskriminati f  atau t idak adi l?  
Bagaimana kita dapat memastikan 
bahwa AI tersebut dilatih dengan data 
ya n g  re p re s e n t a t i f  d a n  t i d a k  
memihak?

Samsung dan Google perlu 
mengatasi tantangan ini dengan 
serius untuk memastikan bahwa 
Gemini Live digunakan secara 
bertanggung jawab dan etis.

-----------------------------------------------
MASA	DEPAN	AI	DI	SMARTPHONE:	
APA	YANG	DIHARAPKAN?
-----------------------------------------------

Menuju	 Perangkat	 yang	 Lebih	
Cerdas	dan	Intuitif

Integrasi Gemini Live pada seri 
Galaxy S25 adalah langkah maju yang 
signifikan dalam evolusi AI di 
s m a r t p h o n e .  K i t a  d a p a t  
mengharapkan lebih banyak lagi 
perangkat yang akan dilengkapi 
dengan fitur AI visual real-time di 
masa depan.

Seiring dengan kemajuan 
teknologi,  AI akan menjadi 
semakin cerdas dan intuitif. Kita 
d a p a t  m e m b a y a n g k a n  
s m a r t p h o n e  y a n g  d a p a t  
mengantisipasi kebutuhan 
kita, memberikan saran yang 
dipersonalisasi, dan bahkan 
membantu kita dalam 
membuat keputusan yang 
lebih baik.

dipersonalisasi.
Setelah dihadirkan pada seri 

Galaxy S25,  f itur Gemini  Live 
diharapkan hadir di lebih banyak 
perangkat Samsung di kemudian hari.

------------------------------------------------
DAMPAK	GEMINI	LIVE	TERHADAP	
PENGALAMAN	PENGGUNA
------------------------------------------------

Lebih	dari	Sekadar	Fitur	Tambahan
Integrasi Gemini Live bukan hanya 

sekadar fitur tambahan yang dipoles. 
Ini adalah perubahan mendasar dalam 
cara kita  berinteraksi  dengan 
s m a r t p h o n e .  A l i h - a l i h  h a n y a  
mengandalkan input sentuh atau 
s u a r a ,  k i t a  s e k a r a n g  d a p a t  
menggunakan visi sebagai cara utama 
untuk berinteraksi dengan perangkat 
kita.

Ini dapat membawa dampak 
p o s i t i f  y a n g  s i g n i f i k a n  p a d a  
pengalaman pengguna. Misalnya, 
G e m i n i  L i v e  d a p a t  m e m b u a t  
smartphone lebih mudah digunakan 
bagi orang-orang dengan disabilitas. 
Atau, dapat membantu kita untuk 
menyelesaikan tugas sehari-hari 
dengan lebih cepat dan efisien.

Tantangan	dan	Pertimbangan	Etis
Tentu saja, integrasi AI visual real-

time juga menimbulkan beberapa 
tantangan dan pertimbangan etis. 
Privasi adalah salah satu kekhawatiran 
utama. Bagaimana data visual yang 
dikumpulkan oleh Gemini Live akan 
digunakan? Apakah data tersebut akan 
dibagikan dengan pihak ketiga? 
Bagaimana kita dapat memastikan 
b a h w a  d a t a  t e r s e b u t  t i d a k  

AI Visual Real-Time, 

Fitur Unggulan Baru Galaxy S25
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liststyle

lingkungan dan dapat disesuaikan 
warnanya.

Selain itu, bunga kertas juga 
m e m i l i k i  k e u n g g u l a n  d a l a m 
ketahanan, sehingga sangat cocok 
bagi kamu yang ingin menyimpan 
hiasan setelah acara selesai. Di sisi 
lain, bunga segar tetap menjadi favorit 
b a g i  m e r e k a  y a n g  m e n c i n t a i 
keindahan alami. Keharuman dan 
bentuknya  yang  a lami  mampu 
memberikan energi positif ke seluruh 
ruangan.

Nuansa	 Alam	 dengan	 Daun	 dan	
Elemen	Organik

Penggunaan daun hijau dan 
tanaman alami dalam dekorasi 
semakin banyak diminati. Elemen-
elemen ini mampu menciptakan 
suasana tropis, segar, dan alami tanpa 
perlu banyak hiasan. Daun-daun 
tersebut dapat dimanfaatkan sebagai 
garland di meja, latar belakang, atau 
aksen di sepanjang lorong.

Kombinasi daun hijau dengan 
bunga putih akan menghasilkan kesan 
elegan yang harmonis dengan alam. 
Selain menggunakan daun segar, 
tanaman artificial berkualitas tinggi 
juga bisa menjadi pilihan untuk 
efisiensi. Ini sangat bermanfaat, 
terutama untuk acara di dalam 
ruangan yang berlangsung cukup 
lama.

Permainan	 Pencahayaan:	 Lampu	
Tumblr	hingga	Neon

P e n g a t u r a n  p e n c a h a y a a n 
memiliki peranan penting dalam 
menciptakan atmosfer sebuah acara. 
M i s a l nya ,  l a m p u  t u m b l r  ya n g 
digantung di sekeliling ruangan 
memberikan nuansa lembut dan 
romantis, yang sangat cocok untuk 
digunakan di malam hari.(nei,ist/dya)

menciptakan suasana yang hangat dan 
personal.

Area	 Latar	 Belakang:	 Tirai	 dan	
Inisial	Pasangan

Setelah tema ditentukan, perhatian 
bisa diarahkan ke area latar atau 
backdrop. Ini adalah titik fokus utama 
dalam sesi foto maupun momen 
penting saat acara berlangsung.Tirai 
putih sering digunakan karena mampu 
menyamarkan bagian ruangan yang 
tidak ingin ditonjolkan, sekaligus 
m e n a m b a h  e s t e t i k a  v i s u a l . 
Penggunaan tirai ini juga memberi 
ke l e l u a s a a n  u n t u k  m e m a i n ka n 
pencahayaan dari belakang.

Selain tirai, inisial nama pasangan 
bisa ditambahkan sebagai elemen 
dekoratif. Inisial tersebut bisa dibuat 
dari kayu, akrilik, atau lampu neon, 
t e r g a n t u n g  g a y a  d e k o r a s i . 
Keberadaannya menambah sentuhan 
personal yang kuat dan mempermanis 
tampilan keseluruhan.

Elemen	 Furnitur	 yang	 Mendukung	
Kenyamanan	dan	Visual

Pemilihan furnitur yang tepat turut 
membangun atmosfer acara. Dua kursi 
sebagai tempat duduk pasangan bisa 
menjadi simbol dari dua individu yang 
bersatu dalam cinta.Kursi tersebut 
bisa dipasangkan dengan meja kecil 
atau bunga di sisi kanan dan kiri agar 
t a m p i l  l e b i h  s e i m b a n g .  D a l a m 
beberapa konsep, penggunaan sofa 

Banyak pasangan modern memilih 
untuk mengadakan acara pertunangan 
di rumah karena dapat menciptakan 
suasana yang lebih intim dan personal. 
K o n s e p  i n i  j u g a  m e m b e r i k a n 
kebebasan untuk menyesuaikan 
dekorasi sesuai dengan selera masing-
masing, sehingga tidak mengherankan 
jika banyak orang mencari inspirasi 
untuk desain dekorasi lamaran yang 
unik dan sesuai dengan keinginan 
mereka.

Beberapa tema yang banyak 
digemari seperti warna putih yang 
elegan, gaya bohemian yang unik, dan 
dekorasi modern minimalis semakin 
diminati. Berikut ini adalah panduan 
inspiratif dan langkah-langkah dalam 
menyiapkan dekorasi rumah untuk 
acara pertunangan, yang disusun 
secara menyeluruh berdasarkan 
sumber-sumber terpercaya.

Tema	 dan	 Warna	 Dasar 	 yang	
Mewakili	Emosi

L a n g k a h  p e r t a m a  d a l a m 
m e n y i a p k a n  d e k o r a s i  a d a l a h 
menentukan tema yang sesuai dengan 
karakter pasangan serta suasana 
acara. Tema berwarna putih sering kali 
m e n j a d i  p i l i h a n  k a r e n a 
m e n c e r m i n k a n  k e s u c i a n  d a n 
memberikan kesan yang elegan. 
Warna putih dapat diterapkan melalui 
berbagai elemen seperti tirai, taplak 
m e j a ,  a t a u  b u n g a ,  s e h i n g g a 
menciptakan latar belakang yang 
netral namun tetap anggun. Di sisi lain, 
tema bohemian yang menggabungkan 
warna-warna earthy dan elemen alami 
juga bisa menjadi pilihan menarik. 
Tema ini sangat cocok 
bagi pasangan yang 
menginginkan gaya 
santai dan artistik, 
k a r e n a  d a p a t 

panjang juga menjadi pilihan menarik 
untuk kesan elegan dan memberikan 
ruang duduk bagi tamu.

Kombinasi furnitur yang minimalis 
tapi elegan akan menjaga kesan intim 
namun tetap fungsional. Pastikan 
proporsinya pas agar tidak membuat 
ruangan terasa penuh.

Sentuhan	 Geometris	 untuk	 Gaya	
Modern.

Motif  geometris  kini  tengah 
populer dalam dunia dekorasi modern. 
Pola-pola ini menonjolkan garis yang 
tegas dan bentuk simetris, yang 
semakin memperkuat nuansa modern 
dan minimalis. Elemen geometri dapat 
diterapkan dalam bentuk backdrop 
berdiri yang berbentuk segitiga atau 
lingkaran. Penggunaan unsur ini 
sangat cocok jika Anda memilih palet 
warna monokrom. Selain menawarkan 
keindahan visual, dekorasi geometrik 
juga mudah dipadukan dengan elemen 
lain seperti lampu neon atau hiasan 
bunga, tanpa membuat keseluruhan 
dekorasi terlihat berlebihan.

Bunga	 sebagai	 Elemen	 Wajib	 yang	
Menambah	Keindahan

E l e m e n  d e k o r a s i  b u n g a 
merupakan pi l ihan yang selalu 
m e m i l i k i  d a y a  t a r i k .  B a i k 
menggunakan bunga segar maupun 
bunga kertas, keduanya memberikan 
nuansa romantis dan lembut. Bunga 
kertas menawarkan alternatif ramah 
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INDEKS	 Harga Saham Gabungan 
(IHSG) pada pembukaan perdagangan 
setelah libur panjang Lebaran, Selasa, 
8 April 2025, langsung ambruk ke 
5.912,06 atau turun sebanyak 598,55 
poin setara 9,19 persen.

Hal ini membuat pasar saham 
Indonesia langsung trading halt, yakni 
penghentian sementara perdagangan 
saham yang terjadi ketika IHSG 
m e n g a l a m i  p e n u r u n a n  y a n g 
signifikan.

Mengacu data RTI yang terekam 
hingga pukul 09.15 WIB, hanya 
sembi lan  saham yang berhasi l 
menguat dan 65 saham yang stagnan. 
Sisanya, 552 saham emiten, lemah tak 
berdaya pagi ini.

Walhasi l ,  BEI  pun langsung 
m e n g h e n t i k a n  s e m e n t a r a 
perdagangan saham atau trading halt. 
Aturan terbaru untuk trading halt 
sendiri baru saja diubah BEI menjadi 
delapan persen.

Angka perubahan itu bertujuan 
untuk memastikan perdagangan efek 
dapat berjalan secara teratur, wajar, 
dan efisien. Sebelumya, angka trading 
halt yang ditetapkan BEI hanya 
sebesar lima persen.

Menurut Menteri Keuangan Sri 
Mulyani, pengumuman 'Liberation 
Day' Trump pada tanggal 2 April 2025, 
dengan memperkenalkan tarif yang 
luas, memicu reaksi balasan dari 
China. Awalnya mereka berencana 
membalas dengan mengenakan bea 
masuk terhadap seluruh impor dari 
Negeri Paman Sam tersebut.

“Investor portfolio merespons 
negatif kebijakan RRT. Kita semuanya 
h a r i  i n i  a d a l a h  h a r i  p e r t a m a 
pembukaan bursa dan kita sudah 
melihat Indonesia tadi sesi yang kedua 
di bawah 8%, 7,7%,” sebut Sri Mulyani 
di Jakarta, Selasa (8/4/2025).

“Kalau kita lihat banyak negara 
yang indeks harga sahamnya pada 
tanggal 8 April dibanding 2 April 
banyak yang koreksinya sangat dalam 
hingga 14%, bahkan tadi yang Pak 
Menko [Bidang Ekonomi Airlangga]  
m e nya m p a i k a n  b e b e ra p a  b i s a 
mencapai di atas 25%.”

Senanda, Luhut Binsar Pandjaitan 
menyampaikan kondisi ketidak-
past ian ekonomi masuk dalam 
perkiraan Dewan Ekonomi Nasional 
(DEN), lembaga think tank di bawah 
Presiden Prabowo yang kini ia pimpin. 
Kondisi global kemudian berimbas 
pada koreksi dalam di pasar keuangan.

“Namun [level penurunan] masih 
sejalan dengan yang terjadi di negara-
negara lain, karena itu kita tidak perlu 
ada yang panik dan berlebihan dalam 
menyikapi hal ini. ini biasa dalam 
dinamika [pasar saham],” tegas Luhut 
ditemui dalam Sarasehan Ekonomi di 
Menara Mandiri, Jakarta.

Sejalan dengan hal tersebut, Luhut 
lebih lanjut menyatakan bahwa 
keputusan cepat yang harus dilakukan 
oleh Presiden Prabowo Subianto guna 
menyelamatkan pasar saham adalah 

hal yang tepat.
"Saya sampaikan kepada beliau 

ini memang keputusan yang harus 
dibuat ,  dan kami  bangga juga 
keputusan itu bisa dibuat cepat dalam 
kondisi seperti ini. Nasdaq [AS] juga 
turun hampir 2.000 poin sejak 
diumumkannya [penerapan] tarif 2 
April [oleh Trump]. ini saya kira 
p e n t i n g ,  u n t u k  k i t a  re f l e k s i ," 
terangnya. 

Menteri  Koordinasi  Bidang 
Perekonomian RI Airlangga Hartarto 
d a l a m  p a p a r a n  m e n y i n g g u n g 
pergerakan IHSG sejak Selasa siang 
mulai menunjukkan tren pemulihan, 
di tengah gejolak ekonomi global dan 
ketidakpastian pasar keuangan 
internasional.  "Indikator pasar 
keuangan memang masih fluktuatif. 
IHSG [juga] masih negatif, namun 
sudah dalam tren positif," ungkap 
Airlangga.

Airlangga mengklaim nilai tukar 
rupiah yang relatif stabil meski 
menghadapi tekanan dari penguatan 
dolar AS. Ia juga menyinggung praktik 
yang dilakukan oleh Amerika yang 
m e n u d i n g  s e j u m l a h  n e g a r a 
melakukan manipulasi nilai tukar 
(currency manipulator), dan kerap 
dijadikan dalih untuk menerapkan 
hambatan non-tarif. 

"Nilai tukar rupiah relatif stabil 
m e s k i  a d a  p e l e m a h a n ,  t e t a p i 
dibandingkan negara lain seperti 
Jepang, kita masih lebih baik," 
klaimnya. Mengacu data realtime 
Bloomberg, rupiah dibuka melemah 
tajam 1,72% di level Rp16.845/US$, 
Selasa (8/4/2025), menjadi mata 
u a n g  A s i a  d e n g a n  p e l e m a h a n 
terdalam pagi ini.

Aturan	Diubah
Bursa Efek Indonesia menanggapi 

kondisi darurat di pasar saham global 
b e b e r a p a  p e k a n  t e r a k h i r . 
Menghadapi pembukaan kembali 
pasar saham seusai libur panjang, 
Selasa (8/4/2025), 

Otoritas bursa pun mengubah 
ketentuan pelaksanaan penghentian 
sementara perdagangan efek atau 
trading halt di bursa dan mengurangi 
p e r s e n t a s e  b a t a s  m i n i m u m 
penurunan harga saham atau auto 
rejection bawah atau ARB.Secara 
mendetail, penyesuaian batasan 
persentase ARB disesuaikan menjadi 
15 persen dari 35 persen pada saham 
di papan utama, lalu persentase sama 
u n t u k  s a h a m  d i  p a p a n 
pengembangan yang sebelumnya 25 
persen. Adapun perubahan ARB 
menjadi 15 persen dari 20 persen 
untuk saham papan ekonomi baru. 

Direktur Utama Bursa Efek 
Indonesia (BEI) Iman Rachman dalam 
konferensi pers di Main Hall BEI di 
J a k a r t a ,  S e l a s a  ( 8 / 4 / 2 0 2 5 ) , 
menyampaikan, semenjak 27 Maret, 
indeks  harga  saham di  g lobal 
mengalami penurunan dan fluktuasi 
harga 5-11 persen. Kondisi ini 
s e m a k i n  s i g n i f i k a n  s e m e n j a k 
Presiden Amerika Serikat (AS) 
Donald  Trump mengumumkan 

kenaikan tarif impor ke AS untuk 
banyak negara, termasuk Indonesia.

Kondisi itu, kata Iman, tidak 
dialami bursa dalam negeri karena 
perdagangan diliburkan bersamaan 
dengan cuti bersama Idul Fitri. Namun, 
BEI mengantisipasi dinamika global 
itu pada pembukaan kembali pasar 
s a h a m  d e n g a n  m e n g u b a h  d u a 
kebijakan di bursa. ”Penyesuaian yang 
kita akan lakukan terkait dua hal, 
pertama ARB dan trading halt di mana 
ini mekanisme penting pertama untuk 
menjaga likuiditas pasar,” ucapnya.

Aturan ini tertuang pada Surat 
Keputusan Direksi Bursa tanggal 8 
A p r i l  2 0 2 5  p e r i h a l  Pe r u b a h a n 
Pe ra t u ra n  N o m o r  I I -A  te n t a n g 
Perdagangan Efek Bersifat Ekuitas dan 
Surat Keputusan Direksi Bursa perihal 
Panduan Penanganan Kelangsungan 
Perdagangan di Bursa Efek Indonesia 
dalam Kondisi Darurat.

Secara mendetail, penyesuaian 
batasan persentase ARB disesuaikan 
menjadi 15 persen dari 35 persen pada 
saham di papan utama, lalu persentase 
s a m a  u n t u k  s a h a m  d i  p a p a n 
pengembangan yang sebelumnya 25 
persen. Adapun perubahan ARB 
menjadi 15 persen dari 20 persen 
untuk saham papan ekonomi baru. 

Penyesuaian batasan persentase 
ARB juga diterapkan pada efek di 
produk exchange-traded fund (ETF) 
serta Dana Investasi Real Estat (DIRE) 
untuk seluruh rentang harga.

Adapun penyesuaian kebijakan 
terkait  penghentian sementara 
pelaksanaan perdagangan efek 
dilakukan ketika terjadi penurunan 
sangat tajam atas Indeks Harga Saham 
Gabungan (IHSG) dalam satu hari 
bursa hingga lebih dari 8 persen. Hal 
ini diubah dari batasan sebelumnya 
yang sebesar 5 persen. Penghentian 
perdagangan sementara dilakukan 
selama 30 menit.

Apabila IHSG menurun lebih lanjut 
hingga lebih dari 15 persen, trading 
halt selama 30 menit dapat kembali 
dilakukan. Hal ini mengoreksi batasan 
sebelumnya yang sebesar 10 persen. 
S e l a n j u t n y a ,  b u r s a  b e r h a k 
membekukan perdagangan apabila 
IHSG menurun hingga lebih dari 20 
persen, dengan ketentuan dilakukan 
sampai akhir sesi perdagangan atau 
lebih dari satu sesi perdagangan 
setelah mendapat persetujuan atau 
perintah Otoritas Jasa Keuangan (OJK). 

Evaluasi kebijakan ini, imbuh 
Iman, menyesuaikan praktik bursa 
global, seperti Bursa Korea Selatan dan 
Thailand. BEI, kata Iman, pun sudah 
melakukan mini survei kepada pelaku 
p a s a r  s e l a m a  l i b u r  L e b a r a n . 
”Penyesuaian ini diberlakukan untuk 
memberi ruang likuiditas bagi pelaku 
pasar dan investor agar memberi 
waktu untuk merespons informasi 
yang ada di market,” tuturnya. 

Danantara	dan	Rontoknya	
Saham	Himbara	

Harga saham bank-bank yang 
tergabung dalam Himpunan Bank 
Milik Negara atau Himbara rontok 

Selasa (8/4/2025). Saham-saham 
bank milik negara itu seperti PT Bank 
Rakyat Indonesia Tbk. (BBRI) tampak 
anjlok 7,65 persen, PT Bank Mandiri 
Tbk. (BMRI) minus 8,27 persen, PT 
Bank Negara Indonesia Tbk. (BBNI) 
ambles di 4,48 persen, PT Bank 
Tabungan Negara Tbk. (BBTN) negatif 
7,34 persen, dan PT Bank Syariah 
Indonesia Tbk. (BRIS) juga turun 7,69 
persen.    

Pada Maret lalu, IHSG parkir di 
level 6.284,4 atau turun 2,13 persen. 
Kondisi ini terjadi di tengah saham-
saham perbankan dan big cap lain 
yang juga rontok. 

Berdasarkan keterangan dari PT 
Samuel Sekuritas Indonesia, PT Bank 
Central Asia Tbk. (BBCA) melemah -
3,5 persen, PT Bank Mandiri (Persero) 
Tbk. (BMRI)  -4,3 persen, PT Bank 
Rakyat Indonesia Tbk. (BBRI) -1,9 
persen, dan PT Bank Negara Indonesia 
Tbk. (BBNI) -5,3 persen.

Selain itu, sejumlah saham raksasa 
lainnya, seperti PT Amman Mineral 
Internasional Tbk. (AMMN) -2,4 
p e r s e n ,  P T  Te l k o m  I n d o n e s i a 
(Persero) Tbk. (TLKM) -3,3 persen, 
dan PT Barito Renewables Energy 
Tbk. (BREN) -3,1 persen.

Sejumlah analis dan ekonom 
menyebut kondisi itu tak lepas dari 
sentimen pasar terhadap penugasan 
pemerintah kepada bank negara, 
salah satunya datang dari Menteri 
Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah 
Maman Abdurrahman. 

Pada Selasa, 25 Maret 2025,  
Maman mengatakan akan memanggil 
direksi baru bank milik negara  untuk 
mempercepat proses penghapusan 
piutang usaha mikro-kecil-menengah. 
M a m a n  a k a n  m e m a n g g i l  H e r y 
Gunardi, Direktur Utama BRI, sesudah 
libur Idul Fitri. "Nanti kami panggil 
untuk menindaklanjuti," ujar Maman. 

P e m e r i n t a h  b e r e n c a n a 
menghapus utang 1,09 juta UMKM 
kepada perbankan dalam dua tahap, 
yakni pada Januari dan Maret 2025. 
Pada Rabu, 19 Maret 2025, Deputi 
Bidang Usaha Mikro Kementerian 
U M K M  M .  R i z a  A d h a  D a m a n i k 
mengatakan sudah ada 67 ribu 
pengusaha mikro-kecil-menengah 
atau senilai Rp 2,5 triliun yang 
mendapat fasilitas penghapusan 
utang atau sekitar 15 persen dari 
target. "Ini dalam tahap finalisasi, 
menunggu rapat pemegang saham 
perbankan. Untuk gelombang kedua 
akan dilakukan setelah Maret," kata 
Riza. 

Tugas lain bank-bank Himbara 
adalah membiayai Koperasi Desa 
Merah Putih. Pada Selasa, 11 Maret 
2025, Menteri Dalam Negeri Tito 
Karnavian mengatakan pemerintah 
s e d a n g  m e r u m u s k a n  s k e m a 
pembiayaan untuk Koperasi Desa 
Merah Putih. Salah satunya melalui 
pinjaman murah dari bank-bank 
Himbara .  "Akan ada  dukungan 
pinjaman dengan biaya bunga rendah 
dari Himbara yang kalau enggak salah 
sekitar Rp 5 miliar," ucapnya. (wid, din, 
ist, rls, ant/dya)
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Jelang Musim Haji, Arab Saudi Tangguhkan 

Visa Warga Asing termasuk Indonesia 

Tanpa layanan penting ini, ibadah haji 
yang menuntut fisik prima menjadi 
lebih berisiko bagi jamaah.

Dalam pengumuman terkait , 
pejabat Saudi mengeluarkan panduan 
terbaru mengenai logistik perjalanan 
umrah. Penerbitan visa umrah akan 
dimulai setiap tahun pada 14 Zulhijah 
dan berakhir pada 1 Syawal.

D i l a n s i r  d a r i  l a m a n  N u s u k , 
pengajuan visa jemaah umrah asal 
Indonesia tetap bisa dilakukan dengan 
berbagai pilihan paket, mulai dari 

paket Ekonomi hingga Premium. 
N a m u n ,  i z i n  m a s u k  a k a n 
menyesuaikan dengan peraturan yang 
diberlakukan oleh otoritas Saudi yakni 
mulai 14 Zulhijah hingga 15 Syawal.

Pemerintah Arab Saudi telah 
berulang kali menekankan pentingnya 
memperoleh jenis visa yang tepat 
untuk perjalanan keagamaan dan 
memperingatkan konsekuensi hukum 
bagi mereka yang gagal mematuhi-
nya.(wid, ary, ist, rls/dya)

JAKARTA-Kerajaan Arab Saudi telah 
menangguhkan sementara beberapa 
jenis visa bagi warga negara dari 14 
negara, termasuk Indonesia. Langkah 
ini dikatakan sebagai persiapan 
menghadapi musim haji mendatang. 

Negara yang terkena dampak 
larangan tersebut adalah Indonesia, 
India, Pakistan, Bangladesh, Mesir, 
Irak, Nigeria, Yordania, Aljazair, Sudan, 
Ethiopia, Tunisia, Yaman, dan Maroko.

Menurut pejabat yang berbicara 
kepada ARY News, penangguhan visa 
umrah, bisnis, dan kunjungan keluarga 
ditujukan untuk mencegah individu 
yang tidak terdaftar untuk mencoba 
melakukan ibadah haji.

Dalam beberapa tahun terakhir, 
banyak jamaah haji yang melebihi 
batas waktu visa mereka untuk ikut 
haji  tanpa izin resmi,  sehingga 
m e n y e b a b k a n  k e p a d a t a n  d a n 
meningkatkan masalah keselamatan.

P i h a k  b e r w e n a n g  j u g a 
menyampaikan kekhawatiran atas 
individu yang memasuki negara 
tersebut dengan visa bisnis atau 
keluarga dan kemudian bekerja secara 
i legal ,  suatu pelanggaran yang 
mengganggu pasar tenaga kerja dan 
melanggar ketentuan visa.

Kementerian Luar Negeri Saudi 
m e n g a t a k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
t e r s e b u t  d i m a k s u d k a n  u n t u k 
memperlancar prosedur perjalanan 
dan meningkatkan keselamatan 
selama musim haji. Orang-orang yang 
kedapatan tinggal di Kerajaan secara 
ilegal dapat menghadapi larangan 
masuk ke Arab Saudi selama lima 
tahun.

Para pejabat mengonfirmasi 
kepada ARY News bahwa pemegang 
visa umrah masih dapat memasuki 
K e r a j a a n  h i n g g a  1 3  A p r i l . 
Penangguhan tersebut diperkirakan 
akan tetap berlaku hingga per-
tengahan Juni,  saat ibadah haji 
berakhir.

Anggota  Kamar Perusahaan 
Pariwisata Mesir,  Basil  Al  Sisi , 
mengatakan keputusan tersebut 
berkaca dari musim haji sebelumnya.

"Otoritas telah mengidentifikasi 
negara-negara yang berkontribusi 
terhadap krisis tahun lalu," katanya 
dalam wawancara di televisi, merujuk 
pada individu yang melakukan haji 
menggunakan visa jangka pendek atau 
visa non-haji.

Diketahui, selama musim haji 
2024, setidaknya 1.301 jamaah 
meninggal dunia, sebagian besar 
karena cuaca panas. Mayoritas jamaah 
yang meninggal tidak memiliki izin 
haji resmi. Pejabat Saudi melaporkan 
bahwa sekitar 400.000 jamaah haji 

tidak terdaftar berpartisipasi dalam 
ibadah haji, dengan jumlah yang 
signifikan berasal dari Mesir.

Setiap negara menerima izin haji 
dalam jumlah terbatas berdasarkan 
sistem kuota. Namun, karena tingginya 
biaya paket resmi, banyak orang yang 
mencoba menunaikan ibadah haji 
tanpa izin.

Jamaah haji yang tidak terdaftar 
sering kali tidak memiliki akses ke 
fasilitas penting seperti tenda ber-AC, 
rumah sakit, atau layanan ambulans. 

Petugas	mengambil	paspor	calon	jamaah	haji	di	Asrama	Haji	Pondok	Gede,	Jakarta.	(Dok)
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terdiri atas 203.320 kuota haji 
reguler dan 17.680 kuota haji khusus. 
Untuk kuota haji reguler, terbagi atas 
190.897 jamaah haji reguler yang 
berhak lunas sesuai urutan porsi; 
10.166 jamaah haji reguler prioritas 
lanjut usia; 685 pembimbing ibadah 
pada Kelompok Bimbingan Ibadah 
Haji dan Umrah (KBIHU); dan 1.572 
Petugas Haji Daerah (PHD).

Mereka yang melunasi terdiri 
atas 174.419 jemaah berhak lunas 
tahun ini, baik pada pelunasan tahap 
I maupun tahap II. Selain itu, ada 
16.630 jemaah yang awalnya masuk 
dalam cadangan, serta 1.378 Petugas 
Haji Daerah atau PHD.

Selain fokus pada pelunasan 
Bipih, Kemenag melalui Direktorat 
Layanan Haji Dalam Negeri juga 
tengah mempersiapkan dokumen-
dokumen penting milik jamaah. 
Proses ini merupakan bagian dari 
tahapan pengurusan visa jamaah 
melalui sistem e-Hajj.

" D o k u m e n  j a m a a h  s e c a r a 
bertahap juga sudah kita proses. 
Sehingga, jika proses penerbitan visa 
melalui e-Hajj sudah dibuka, maka 
k i t a  s u d a h  b i s a  l a n g s u n g 
memprosesnya," tandas Muhammad 
Zain.

S e s u a i  d e n g a n  R e n c a n a 
Perjalanan Haji (RPH) 1446 H yang 
te l a h  d i te rb i t ka n  o l e h  D i t j e n 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
( P H U )  Ke m e n a g ,  j a m a a h  h a j i 
I n d o n e s i a  d i j a dwa l k a n  m u l a i 
memasuki asrama haji pada 1 Mei 
2 0 2 5 .  S e m e n t a r a  i t u , 
pemberangkatan jamaah haji reguler 
asal Indonesia secara bertahap ke 
Tanah Suci dari embarkasi masing-
masing akan dimulai pada 2 Mei 
2025.(wid,rls,ant/dya)

PELAKSANAAN ibadah haji 1446 
H/2025 M semakin dekat. Namun 
kuota haji reguler belum juga terisi 
full hingga berakhirnya jeda libur 
Hari Raya Idulfitri pada 27 Maret 
2025.

"Sampai penutupan jeda lebaran 
pada 27 Maret 2025, ada 192.427 
jamaah reguler yang sudah melunasi 
biaya haji. Artinya, secara persentase 
sudah di angka 95,02% dari total 
kuota reguler tahun ini ,"  ujar 
Direktur Layanan Haji Dalam Negeri 
Kementerian Agama (Kemenag) 
M u h a m m a d  Z a i n ,  d a l a m 
keterangannya,  dikutip Selasa 
(8/4/2025).

Mengingat masih ada sisa kuota, 
K e m e n a g  k e m b a l i  m e m b u k a 
pelunasan Biaya Perjalanan Ibadah 
Haji (Bipih) untuk jamaah haji 
reguler  mulai  hari  ini ,  Selasa 
(8/4/2025), hingga 17 April 2025 
mendatang.

" K a m i  h a r a p  s i s a  w a k t u 
pelunasan setelah lebaran bisa 
dioptimalkan oleh jamaah untuk 
melunasi biaya haji regulernya 
sehingga seluruh kuota bisa segera 
terserap," tutur Muhammad Zain.

Seperti diketahui, Indonesia 
tahun ini mendapat 221.000 kuota, 

Kuota Baru Terisi 95%, 

Pelunasan Haji Reguler Dibuka Lagi 

a. Embarkasi Aceh sebesar Rp46.922.333,00	
b. Embarkasi Medan sebesar Rp47.976.531,00
c. Embarkasi Batam sebesar Rp54.331.751,00 
d. Embarkasi Padang sebesar Rp51.781.751,00	
e. Embarkasi Palembang sebesar 
Rp54.411.751,00	
f. Embarkasi Jakarta (Pondok Gede dan 
Bekasi) sebesar Rp58.875.751,00	
g. Embarkasi Solo sebesar Rp55.478.501,00	
h. Embarkasi Surabaya sebesar 
Rp60.955.751,00
i. Embarkasi Balikpapan sebesar 
Rp57.235.421,00 
j. Embarkasi Banjarmasin sebesar 
Rp59.331.751,00	
k. Embarkasi Makassar sebesar 
Rp57.670.921,00
l. Embarkasi Lombok sebesar 
Rp56.764.801,00	
m. Embarkasi Kertajati sebesar 
Rp58.875.751,00

a. Embarkasi Aceh sebesar Rp80.900.841,00
b. Embarkasi Medan sebesar Rp81.955.039,00 
c. Embarkasi Batam sebesar Rp88.310.259,00	
d. Embarkasi Padang sebesar 
Rp85.760.259,00	
e. Embarkasi Palembang sebesar 
Rp88.390.259,00
f. Embarkasi Jakarta (Pondok Gede dan 
Bekasi) sebesar Rp92.854.259,00	
g. Embarkasi Solo sebesar Rp89.457.009,00 
h. Embarkasi Surabaya sebesar 
Rp94.934.259,00	
i. Embarkasi Balikpapan sebesar 
Rp91.213.929,00
j. Embarkasi Banjarmasin sebesar 
Rp93.310.259,00	
k. Embarkasi Makassar sebesar 
Rp91.649.429,00	
l. Embarkasi Lombok sebesar 
Rp90.743.309,00
m. Embarkasi Kertajati sebesar Rp92.854.259,00

Besaran Bipih PHD & 

Pembimbing KBIHU: 

Besaran Bipih 

Jamaah Haji: 


